
/

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

:Г

АКРАСН
ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Газета основана 1 июня 1917 года ЧЕТВЕРГ, 6 МАРТА 1975 ГОДА № 55 (15657) Цена 2 коп.

ЛЕСОВОЗНЫМ Т РА С С А М — ТРЕХСМ ЕННЫ Й Р 1 Т М |
Заочная школа 

передового опыта
Ведет занятия  отдел 

инф орм ации «Томлеспро- 
ма».

Главный резерв-
КРУГЛОСУТОЧНАЯ ВЫВОЗКА

Б у д е т

Коллектив Аслановского леспромхоза, отвечая на 
призыв Центрального Комитета КПСС к партии, к 
советскому народу развернуть социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение народнохозяй
ственного плана 1975  года, взял хороший трудовой 
старт. По плану леспромхоз должен вывезти в пер
вом квартале 140 тысяч кубометров леса, из них 26 
тысяч кубометров из запасов, созданных у зимних 
лесовозных трасс. В январе аслановцы вывезли 45  
тысяч кубометров, или больше плана на 4  тысячи. В 
феврале они перевыполнили задание по вывозке на 
10 тысяч кубометров. Одно из главных условий ус
пеха коллектива — хорошая работа транспортного
цеха.

Рассказ шофера
Глубокая ночь... Поселок 

Степановна — центр Асла
новского леспромхоза — от
дыхает. На улицах тишина. 
Редкие всполохи электро
сварки в гараже напоминают 
о том, что там идет подго
товка к новому . трудовому 
дню. Километрах в двух
трех от поселка — гирлян
ды огней. Там нижние окла
ды. Ночную темноту проре
зают яркие лучи автомобиль
ных фар, слышится натру
женный гул моторов. К эс
такадам всю ночь идут гру
женые автолесовозы. Поток 
леса не прекращается ня 
днем, ни ночью.

Знакомимся с шофером 
Петром Егоровичем Понома
рёвым. Мы едем с ним на 
верхний склад. Петр Его
рович бросает взгляд на ча
сы.

— Начало четвертого, 
■должны успеть, в семь—сме
на.

Машина вырвалась на бе
тонку. На спидометре — за 
шестьдесят километров, в 
кабине — ни толчков, ни 
тряски. Гладко укатанную 
дорогу с бетонным покрыти
ем поливают. Правда, поре
же, чем обычную ледяную, 
но, во всяком случае, содер
жат в полном порядке.

П. Е. Пономарев возглав
ляет экипаж из трех шофе
ров. Кроме него, в составе 
экипажа Василий Абатуров и 
Владимир Вихорев.

— В этом составе, — го
ворит П. Е. Пономарев, — 
мы работаем вторую зиму. 
У трёхсменки, на мой 
взгляд, есть ряд крупных 
преимуществ. Прежде всего 
в выигрыше сам водитель. У 
него теперь хватает времени, 
чтобы побыть с семьей, схо
дить в кино и на работу вый
ти отдохнувшим.

Принцип комплектования 
экипажей у нас доброволь
ный. Мы хорошо знаем друг 
друга, все шоферы второго 
класса, у каждого немалый 
стаж работы. Да, собственно, 
во всех трехсменных экипа
жах ребята подобрались вы
сокой квалификации, друж
ные. Доверие и честность во 
всем — первое требование 
трехсменной работы. Самое 
главное для нас — забота 
об экономии времени. А его 
можно сэкономить на многих 
операциях: на пересменах, 
заправке, осмотре, при сда
че машины напарнику, а 
также на погрузке и выгруз
ке древесины. Правда, по
следнее не всегда зависит от 
нас.

Работаем мы по двенад
цать часов. Смена — в семь 
утра и в семь вечера. Ре
зультаты работы экипажа 
подводятся в семь утра. Се
годняшние сутки у нас удач
ные. Мой напарник Влади
мир Вихорев днем сделал 
три рейса. И я иду уже в 
третий -— всего будет. 6 рей
сов, а расстояние — 45 ки
лометров. Успею к сами — 
значит, кубометров сто двад
цать вывезем, а норма — 
семьдесят девять. Были еще 
сутки более результативные, 
удавалось вывезти- по сто 
пятьдесят кубометров.

Бывают и срывы в работе 
из-за задержек на погрузке 
или разгрузке. Но мы стара
емся наверстать потерянное 
время за счет хорошей рабо
ты в течение всей декады, 
месяца. Втроем ухаживать за 
машиной легче и проще. В 
дни профилактики, преду
смотренные графиком, ре
монтом занимаются двое во
дителей, а третий, который 
должен ночью возить 'лес, 
отдыхает. С помощью слеса
рей за один день выполняем 
все необходимые работы. В 
семь часов вечера обычно

машина выходит на линию 
хорошо подготовленной.

При хорошей организации 
производства, когда весь лес
ной конвейер работает рит
мично, без перебоев, трех
сменка значительно более 
производительна двухемен- 
ки. Предприятие полностью 
попользует самое благопри
ятное для вывозки зимнее 
время.

Так закончил свой рассказ 
Петр Егорович Пономарев.

Резервы трехсменки
В январе экипаж П. Е. По

номарева вывез 2.520 кубо
метров — на 480 кубомет
ров больше плана. Хорошо 
потрудился экипаж и в фев
рале. При плане 1.800 выве
зено 2.500 кубометров дре
весины. В Аслановском лес
промхозе большинство эки
пажей, работающих в три 
смены, успешно взяли старт 
завершающего года пятилет
ки, перевыполнили план ян
варя и февраля. Особенно, 
хорошо трудятся экипажи, 
возглавляемые шоферами 
В. И. Моховиковьга, Ф. С. 
Рябцевым, Г. В. Мельнико
вым.

При двухсменном режиме 
работы передовые экипажи 
за год вывозили по тринад
цать-пятнадцать тысяч кубо
метров, при трехсменном 
эти же люди на автомобилях 
тех же марок вывозят до 
двадцати-двадцати четырех 
тысяч кубометров. И этот 
рубеж по твердому убежде
нию шоферов — не предел.

В Аслановском леспромхо
зе осуществлен ряд меро
приятий, позволяющих улуч
шить организацию производ
ства и обеспечивающих нор
мальные условия для трех
сменной вывозки.

Здесь создан, единый 
транспортный цех, который 
производит вывозку и по
грузку. В распоряжение це
ха выделены лесовозы и 
челюстные погрузчики. В со
ставе цеха 105 человек: шо
феры автолесовозов и авто
бусов, операторы челюстных 
погрузчиков, грейдеристы, 
приемщики леса, заправщи

ки, слесари, диспетчерский 
и административный аппа
рат.

Транспортный цех имеет 
двадцать исправных автоле
совозов МАЗ-509, из кото
рых двенадцать работают в 
три смены, восемь — в две. 
Такое распределение обус
ловлено прежде всего техни
ческим состоянием автомо
билей. Как правило, в т.ри 
смены работают новые или 
технически надежные авто- 
лесовозы. На двухсменном 
режиме — автомобили, про
шедшие капитальный ре
монт.

В леспромхозе создан до
рожно-строительный отряд, 
который строит временные 
автомобильные дороги со 
значительным опережением 
лесозаготовок. В лесосеке 
■внедряется новая, более со
вершенная технология ук
ладки хлыстов. Они уклады
ваются в штабель перпенди
кулярно оси дороги. Автоле- 
совоз подходит к челюстно
му погрузчику задним хо
дом, а после погрузки сразу 
разворачивается в сторону 
нижнего склада. Отпала не
обходимость строить разво
ротные кольца, большое ко
личество разгрузочных пло
щадок. Челюстной погрузчик 
берет хльгсты «от нуля» и не 
тратит время на перемеще
ние от штабеля к автолесо-, 
возу и обратно.

Есть в леспромхозе и не
использованные резервы. 
Это, прежде всего недоста
точный уровень организации 
.ремонтной службы. На ре
монте в транспортном цехе 
работают всего. 5 человек, 
что значительно меньше, 
чем полагается по нормати
вам. Эти люди в основном 
занимаются ремонтом авто
бусов. Оплата их труда не 
поставлена в зависимость от 
коэффициента технической 
готовности машин. Ремонт 
и профилактический уход 
лесовозов практически осу
ществляют сами шоферы, а 
слесари в лучшем случае им 
помогают. В этом деле асла
новцы значительно отстали 
от своих соседей ингузетцев.

Следующее занятие школы передового опыта будет прове
дено в экипаже операторов челюстного погрузчика В. Г. 
Бартеньева и А. И. Ланге из Колпашевского леспромхоза. 
Редакция просит механизаторов присылать вопросы, советы, 
предложения по улучшению использования техники в лесу. 
Они будут внимательно изучены и прокомментированы на 
страницах газеты ведущими специалистами объединения 
«Томлеспром».

п я т и м е с я ч н ы й
Коллектив Каргасокско- 

го' лесопромышленного 
комбината поддержал 
инициативу аолановских 
лесозаготовителей встре-

I-  тить 30-летний юбилей 
Великой Победы вылолве- 
•нцем пятимесячного пла
на. Каргасокский комби
нат успешно работает с на
чала года. На счету у пред
приятия немало сверхпла
новой древесины. Достиг
нутый успех каргасокцы 
решили закрепить удар
ным трудом в марте. В 
этом месяце им предсто
ит вывезти 83 тысячи ку
бометров. При напряжен
ной работе это задание 
для предприятия реаль
но. Сейчас комбинат еже
дневно вывозит больше 
древесины, чем преду
смотрено суточным гра
фиком. Достигнутый темп 
Обеспечит создание задела 
для досрочного выполне
ния заданий пяти меся
цев ко Дню По'беды. Эти 

1 обязательства приняты в 
ответ на награждение 
предприятия Красным 
знаменем обкома КПСС, 
облисполкома, облсов- 
профа и обкома ВЛКСМ 
за успешную работу в оп
ределяющем году пяти
летки.

С. МИХАЙЛОВА.

П р е м и я
м и н и с т р а
. Столовая орса Ингу- 

■ зеленого леспромхоза в 
Клкжвинке пользуется 
доброй славой среди рабо
чих. Не ра,з она добива
лась первых мест в сорев
новании коллективов
«Томлесурса». Руководит 
столовой вот уже 10 лет 
Елена Владимировна Би- 

' рюзовская. За отличный и 
многолетний труд она на
граждена орденом Трудо
вого -Красного Знамени.

— Наша столовая — 
цех предприятия, — так 
говорят рабочие леспром
хоза. Министр легкой; и 
деревообрабатыв а ю щ е й  
промышленности Н. В. 
Тимофеев, недавно побы
вавший в Ингузетеком 
леспромхозе, премировал 
дружный коллектив сто
ловой.

Министр и сопровож
дающие его лица отмети
ли также хорошую работу 
столовых и магазинов в 
поселках Молодежный, 
Киевский, Еган, столовой 
орса А-синовского дерево
обрабатывающего комби
ната.

Т. АНДРЕЕВА.т Р  Е В О Ж Н А Я
П Р О Б У К С О В К А  Отстает бригада

Успехи коллектива В. Ф. Гринкевича из Ергайского 
леспромхоза широко известны лесозаготовителям обла
сти. Здесь трудятся такие замечательные люди, как 
вальщик кавалер ордена Трудового Красного Знамени 
Алексей Петрович Лопухов (слева) и тракторист Николай 
Гаврилович Елешин. Их ударный труд является образцом 
в укрупненной лесосечной бригаде.

Фото Е. Лисицына.

Мы работаем , на вывозке 
леса. В январе и феврале за
дания перекрыли вдвое. По
стараемся напряженно рабо
тать и .в марге. Но хорошие 
результаты отдельных води
телей еще не гарантируют 
общего успеха. Сулзатский 
лесопункт задолжал Мого- 
чинскому лесозаводу около 
4 тысяч кубометров древеси- 

' ны. В марте надо бы умень
шать 'долг, а он нарастает. 
Среднесуточный объем вы
возки в последнюю пяти
дневку февраля составлял 
570 кубометров, а за пер
вые дни марта — 208. Гра
фик не выполняется и напо
ловину. В феврале выходило 
■на линию 7—8 автомобилей, 
теперь — не.более четырех. 
Почему-то сняты с трассы 
машины, присланные из 
Томска.

Вот как, например, мы во
зили лес 2 марта. Из; Суйги 
и Золотушки на помощь вме
сто трех машин прибыла од
на. Шофер тов. Зиментов 
сделал на ней вместо четы
рех рейсов два — операторы 
челюстных погрузчиков по
чему-то закончили свою рабо
ту в полдень. 3 марта Зимен- 
това должен был сменить 
тов. Самойлов, а он не при
ехал с рыбалки.

Сдерживает вывозку и до
рога. Чистят ее нерегулярно, 
плохо. На всем пути от Сул- 
зата до Могочина сделано

всего 5 разъездов. Чтобы раз
минуться, машины затрачива
ют часы. Не сделаны подъ
езды к штабелям на верхнем 
складе. Под погрузку и пос
ле нее лесовозы буксируют
ся челюстными погрузчика
ми.

Водители работают на 
двухсменном режиме. В этом 
тоже мало хорошего. Обыч
но после смены шофер, до 
предела уставший, помогает 
напарнику ремонтировать ле
совоз — слесарей в автога
раже нет. К тому же при 
двух сменах совершенно не
когда заниматься профилак
тикой, техническим уходом 
за машиной. Получается, что 
живем мы одним днем: и
техника используется на из
нос, и водители переутомля
ются. За два месяца было э 
нас всего по одному выход
ному дню. От такой организа
ции труда страдает и произ
водство.

По примеру других лес
промхозов необходимо и нам 
перейти на трехсменный ре
жим работы. От этого выиг
рают и предприятия, и води
тели. Пона у нас о трехсмен
ке даже и разговоры не ве
дутся.

И. ПРУДНИКОВ, 
и . СОКОЛОВ, 

водители Сулзатского 
лесопункта Чулымско
го лесопромышленного 

комбината.

Т. Власенко
С большим интересом в' 

нашей области следят за 
соревнованием крупных 
лесозагото в и  т е л ь н ы х  
бригад, штурмующих в 
этом году рубеж 200 ты
сяч кубометров. В январе, 
как известно, победила 
бригада К, Ф. Ницына из 
Катайганского леспромхо
за. Каковы же итоги рабо
ты коллективов в февра
ле?

Бригада К. Ф. Ницына 
заготовила 13.547 кубо
метров'при плане 12.270. 
Бригада В. П. Янышев- 
ского — 12.463 кубомет
ра при плане 9.996.

Очень плохо закончила 
февраль бригада Т. В. 
Власенко из ■ Картасокско- 
го леспромхоза. Она за
готовила 9:462 кубометра 
при задании 11.300. Ме
сячный план выполнен 
всего на 83 процента. Не
удачным. был для карга- 
сокцев и январь. Такое 
положение в одной из луч
ших бригад области не мо
жет не вызывать тревоги. 
Пока в леспромхозе ц£ 
принято мер, чтобы по
мочь коллективу. Удар
ный месячник начался то
же с невыполнения зада
ния.

Л. СЕРГЕЕВ.

Ш ы & о ш ш ш  н аграда  
о б я з ы в а е т

4 марта в Доме культуры ГРЭС-Н 
собрались рабочие и служащие совхоза 
«Томич» на торжественное собрание по 
случаю вручения коллективу переходя
щего Красного знамени ЦК КПСС, Со
вета1 Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

Как уже сообщалось, коллектив ово
щеводческого совхоза «Томич» занял 
классное место во Всесоюзном социали
стическом соревновании за 1974 год. Из 
этого хозяйства -поступило около 1.200 
тонн свежих овощей — на 20 с лишним 

• процентов больше, чем в предыдущем 
году. С каждого квадратного метра теп
лиц получено -почти 28 килограммов 
продукции. Ее реализация дала совхозу 
743 тысячи рублей, прибыли, рентабель
ность производства достигла 97 про
центов.

На собрании выступил председатель 
облисполкома Н. В. Лукьяненок. Он 
рассказал об итогах работы промышлен
ности и сельского хозяйства области в 
прошлом году. Активное участие всех 
трудовых коллективов во Всесоюзном 
социалистическом соревновании обеспе
чило успешное выполнение государст
венных планов и социалистических обя
зательств. Три квартала подряд наша 
область удерживала первое место по За
падной Сибири в соревновании за уве
личение производства и заготовок про
дуктов животноводства, повышение про
дуктивности скота и птицы. В успешное 
выполнение областных социалистиче
ских обязательств внесли свой вклад и 
труженики совхоза «Томич».

Часть выступления Н. В. Лукьяненок' 
посвятил задачам завершающего года

пятилетки. Затем, он вручил представи-. 
телям совхоза переходящее Красное 
знамя.

Со словами горячей благодарности 
партии и правительству з а . ' высокую 
оценку труда выступили генеральный 
директор овощеводческой фирмы «То
мич» Н. С. Жульев, тепличница Н. И. 
Огнерубова, бригадир, электриков Д. С. 
Черных, старший агроном совхоза Т. А. 
Хазанович.

Участники собрания единодушно при
няли текст письма Центральному Коми
тету КПСС, Совету Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. В нем, в частно
сти, говорится: >

«Все наши успехи стали возможны 
благодаря неустанной заботе партии. 
Политбюро ЦК. лично Генерального 
•секретаря ЦК КПСС тов. Л. И. Брежне
ва о развитии сельского хозяйства. Вы
сокая награда обязывает нас работать 
еще лучше. В ответ на решения декабрь
ского (1974 г.) Пленума ЦК КПСС, Об
ращение ЦК КПСС к партий, к советско
му народу труженики нашего совхоза 
пересмотрели свои ранее принятые обя
зательства и решили в завершающем 
году пятилетки произвести 1.436 тонн 
овощей, получить с каждого квадратно
го метра теплиц 29 килограммов про
дукции, в том числе 24 килограмма 
огурцов.

Мы заверяем Центральный Комитет 
КПСС, что будем активно бороться за 
максимальное использование- всех воз
можностей, всех резервов увеличения, 
производства и заготовок овощей».
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ХОРОШИЕ ПРИВЕСЫ
ВШ £| ВАХТА I
ю и ш гп ш ш ш ов

П Р И  Т Е Х  Ж Е  К О Р М А Х
БОЛЬШ Е ПРОДУКЦИИ

Подведены итоги работы 
животноводов Муренской 
фермы совхоза «Советский» 
за февраль. Неплохо потру
дились телятницы Екатерина 
Николаевна Сорокина.и Ни
на Дмитриевна Глушиевская. 
На их попечении 95 телят 
до шестимесячного возра

ста. В феврале по группе по
лучен валовой привес 16,8 
центнера — почти столько 
же, сколько было в январе. 
Это значит, что среднесуточ
ный привес каждого теленка 
— около 930 граммов.

Н. ПИЛЕЦКАЯ.
Ш егар ск и й  рай о н .

Анна Васильевна Шумилова — передовая доярка Лязгин- 
ской фермы совхоза «Корниловский». В соревновании доярок 
этого хозяйства Анна Васильевна первенствовала в прошлом 
году, верна она своей традиции и нынче.

Фото Н. Митикасова.
Т ом ский рай о н .

п о  н о в о й
ТЕХНОЛОГИИ

Б азойская ферма совхоза 
«Авангард» в прежние годы 
не отличалась высокой про
дуктивностью. Постоянно не 
хватало животноводов, низ
кой была трудовая дисципли
на.

Выход руководителям хо
зяйства подсказало посеще
ние Коларовского молочно
товарного комплекса Том
ского ОПХ, применяемая 
■здесь беспривязно-боксовая 
технология.’ Прошлым летом 
на ферме. провели реконст
рукцию, установили молоко- 
провод, заменили стадо нете
лями, набранными из других 
хозяйств.

Если при старой. техноло
гии на ферме было занято 
36 человек, то сейчас — 19. 
Вместо 20 доярок с работой 
справляются шесть. У них 
два выходных в неделю. На
дой от коровы сейчас под
нимается до 9 килограммов. 
В Базое не ’помнят, чтобы 
раньше столько надаивали, 
да еще в зимний период.

Так что эффект новой тех
нологии ощутим во всем.

Б. САВИНЦЕВ.
К о ж евн и к о вск и й  район .

Наш вклад в пятилетку
Не секрет, что на резуль

татах работы фермы, на со
ревновании за повышение 
производительности труда 
сказывается настроение, с 
которым трудится коллектив, 
особая рабочая атмосфера.

Наш коллектив — слажен
ный, работаем в хороших 
условиях. Постоянная забо
та парткома, дирекции сов
хоза об улучшении условий 
труда и быта, теплое слово и 
дружеский совет руководите
лей помогают добиваться не
плохих результатов. Актив
ная п ол и ги'но-воопи т ат е л ь и а я 
работа на ферме повышает 
ответственность за поручен
ное дело, развивает взаимо
выручку. У нас не бывает 
случаев, чтобы кто-нибудь в 
трудную минуту не пришел 
товарищу на помощь.

Вот почему, обсуждая по
чин передовых животноводов 
страны бороться за тысячу и 
более центнеров молока от 
группы коров в год, доярки 
сразу решили: ведь можем
добиться такого рубежа и 
мы.

Расскажу о себе. К 1 ян

варя 1975 года я выполнила ■ 
пятилетний план по надою 
молока от коровы на 90 про
центов. Пятилетку- думаю 
закончить в июле.

На этот год мое обязатель
ство — надоить от каждой 
коровы по 3.500 килограм
мов молока. Это значит, И 
получу от группы за год не 
менее тысячи центнеров мо
лока. Тысячу центнеров я. 
надоила и в прошлом году. (

Этот рубеж посилея. для 
многих доярок. Помню, как 
я начинала работать в 1946 
году. В помещениях холодно, 
сыро- Доили, поили и корми
ли коров вручную. Сейчас 
все по-новому. . Дворы доб
ротные и светлые. Доение 
коров механизировано. Рабо
тают автопоилки, транспор
теры.

В группах по 25—29 ко
ров. Есть животные высоко
продуктивные и малопродук
тивные. Но большинство доя
рок добиваются высоких на
доев. По плечу тысяча цент
неров от группы в год И. Н. 
Рязановой, Е. П. Кетовой,

Л,. А. Коростиной и другим 
опытным дояркам.

Немало на ферме молодых 
—г например, Катя Шмакова, 
Люба. Нилина, Люба, Галим- 
зяцова. Не сразу у них все 
получается. Поэтому опыт
ные доярки всегда помогают, 
подсказывают. Ведь самое 
главное в нашей работе—со
блюдать распорядок, дня, ра
цион . кормления , животных. 
Я, к слову, учу начинающую 
доярку и такому «секрету» 
— какой бы ни был рацион, 
распределять его надо ма
ленькими порциями, так ко
ровы лучше едят и усваива
ют корм.

’ Поддержали доярок наши 
заботливые специалисты — 
зоотехник, фермы А. Ф. Ба
турина и бригадир 3. М. 
Чернышева. Все. мы понима
ем: чтобы тысячный рубеж 
стал нормой, предстоит мно
го поработать всему коллек
тиву.

В. МОИСЕЕНКО, 
доярка Богатыревской 
фермы совхоза «Черны
шевский» Бакчарского 

района.
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Совещание представителей коммунистических 
и рабочих партий социалистических стран

4 марта в Праге открылось сове
щание секретарей Центральных Ко
митетов коммунистических и рабочих 
партий социалистических стран. В 
его работе принимают участие пред
ставители Болгарской коммунисти
ческой партии, Венгерской социали
стической рабочей партии, Социали
стической единой партии Германии, 
Коммунистической партии Кубы,

Монгольской народно-революционной 
партии, Польской объединенной ра
бочей партии, Румынской, коммуни
стической партии, Коммунистической 
партии Советского Союза и Комму
нистической партии Чехословакии.

На совещании обсуждаются акту
альные вопросы сотрудничества 
братских партий в области идеологи
ческой работы в современной между
народной обстановке.
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Довелось слышать различные, полярно противоположные  
мнения. Условно их м ож но  разграничить на оптимистические 
и пессимистические.

ПЕССИМИСТ: Зачем эта ф ирма! Были овощ еводческие сов
хозы, м ож но  специализировать ещ е картофелеводческие... 
Есть совхозы м олочно-мясного направления. А  тут снова ка
кая-то надстройка, перетрубация...

ОПТИМИСТ: В ф ирме заложена та организационная и про 
изводственная основа, которая открывает простор для даль
нейшей концентрации и специализации производства отдель
ных видов продукции . Ф ирм а —  это внедрение механизации, 
прогрессивной технологии, поле для ш и рокого  хозяйского  
маневра.

Выгоды специализации до
казаны практикой. Занима
ясь производством одной или 
дбух культур, хозяйство име
ет возможность целклалрав- 
лённо применять механиза
цию, создавать оптимальный 
набор машин. Совершенст
вуется подбор и обучение 
кадров. Работники могут 
глубже изучить технологию 
производства той культуры, 
на которой спецйализйруют-

телег, саней — в овощевод
стве пока не обойтись без гу
жевого транспорта. Нужна 
специализированная мастер
ская по ремонту техники. 
Жизнь выдвигает множество 
вопросов. И решать их наДб, 
не откладывая в дальний 
ящик.

Четыре совхоза, вошед-' 
шиё в фирму, имеют молоч
нотоварные фермы. Некото
рые работники высказывают

окоту. Кроме того, овощевод
ство” нё Может нормально 
развиваться без, необходимо
го количества органических 
удобрений.

В молочной отрасли пока 
еще не продуманы пути меж
хозяйственной и внутрихо
зяйственной специализации: 
где будет производиться вы
ращивание нётелей, телят, 
откорм скота и т. д.

Несколько замечаний об

П РОЩЕ выразил
мысль шофер гене
рального директора 

фирмы «Томич» А. Г. Заки
ров: «Лет 30 назад все
колхозы, .расположенные по 
Томи, занимались огородни
чеством. А в магазинах не 
было ни лука, ни редиёа, ни 
огурцов. За овощами томичи 
шли на рынок».

Действительно, так было. 
До многих колхозов, а позд
нее совхозов доводился план 
по овощам. Но овощеводство 
издавнй считалось десяти
степенной отраслью. Остава
лись лишние рабочие руки 
.— использовали их на ого
родах. Садили всего поне
многу: картофель, капусту, 
свеклу, лук, морковь, огурцы 
и прочее. Но рабочих рук в 
деревне становилось все 
меньше. Надо заменять руч
ной труд машинами. Одному 
совхозу не'по кар(Ману - дер
жать такой большой набор 
машин. А главное — где 
взять механизаторов столь 
различного профиля? Плюс 
к этому трудности сбыта, пе
реработки продукции, ее
транспортировки.

Итак, сама жизнь показа
ла: сложившиеся ранее про
изводственные формы надо 
менять.

Что же такое фирма? Это
не управленческая организа
ция, а производственное 
объединение ряда совхозов 
в единый хозяйственный ор
ганизм.

Организационно специали
зированная овощеводческая 
фирма в новых хозяйствен
ных границах оформилась в 
начале этого года. Объедини-

2. Ф И Р М А  
Н А Ч А Л О  Б И О Г Р А Ф И И
лись шесть совхозов. Ёще в 
марте прошлого года в фир
му вошли совхозы «Стёпа- 
новский», « Ватуринскнй », 
«Томь» (с центральной 
усадьбой в дер. Черной 
Речке, которая отделилась 
от совхоза «Тахтамышёв- 
ский»). Нынче к фирме при
соединились совхоз «Моло
дёжный» (центральная
усадьба — с. Калтай) и сов
хоз «Родйна» (центральная 
усадьба — с. Нелюбино).

С начала года определили 
контуры межхозяйствеяной 
специализации. «Томич» по- 
прежнему занимается произ
водством ранних овощей. 
Для совхоза «Степанов- 
ский» главное направление
— выращивание моркови и 
капусты, для совхоза «Бату- 
ринскнй» — выращивание 
капусты и свеклы. У совхоза 
«Томь» — производство ка
пусты if картофеля. У совхо
зов «Молодежный» и «Ро
дина» основное направление
— производство картофеля.

ся. Проведена большая рабо
та по подбору кадров овоще
водов, картофелеводов, соз
даны звёнья, бригады. В 
Томске на базе головного 
предприятия обучаются ово
щеводы и картофелеводы. 
Здесь специалисты уже име
ют солидный опыт, есть при
знанные мастера овощевод
ства.

Генеральный директор 
фирмы Н. С. Жульев обду
мывает проблемы, Так ска
зать, Малой к ближайшей 
специализации. Сейчас каж
дый совхоз имеет у себя не
большую мастерскую, где вы
рабатываются различные де
ревянные изД-ёлия, необ
ходимые для овощеводов. 
Каждый добывает, где удает
ся, лес, разделывает его на 
пилораме. Это трудоемкая 
работа, й изделия обходятся 
дорого. Надо создавать еди
ную для фирмы столярную 
мастерскую. В единой ма
стерской можно наладить 
также производство колес,

сомнение: не йрйвеДет ли та
кое сочетание к тому, что 
овощеводческому хозяйству 
руководители будут меньше 
уделять внимания, что мо
лочное производство отвле
чёт основные силы. Сомне
ния эти не имеют оснований. 
Опыт показал, что подобное 
сочетание отраслей зКОноми- 
чёеяй выгодно.

Тов. Л. И. Брежнев в речи 
в Алма-Ате на торжествен
ном заседании, посвященном 
20-летию освоения целины, 
особо подчеркнул, что «сле- 
дуёт смелее идти на созда
ние специализированных ово- 
ще-молочных хозяйств, рас
положенных вблизи; городов 
и индустриальных цент
ров...».

Имея молочные фермы, 
овощеводческие совхозы мо
гут успешнее решить про
блему круглогодовой занято
сти рабочих. С другой сторо
ны, можно рационально ве- 
лользовать неизбежные отхо
ды овощеводства на корм

организационной структуре 
фирмы. Высказываются 
предположения, что создание 
фирмы, как нового хозяйст
венного объединения, вызо
вет значительное увеличе
ние административно-управ
ленческого аппарата. Но эти 
предположения ошибочны. 
Принята следующая структу
ра: директор и главные спе
циалисты головного совхоза 
выполняют в то же время уп
равленческие функций по 
фирме в целом. В совхозах 
в связи с образованием не
которых центральных специ
ализированных служб управ
ленческий аппарат сократил
ся.

Для решения принципи
альных, коренных хозяйст
венно-экономических вопро
сов создан совет, куда вош
ли директора совхозов и ос
новные специалисты.

В фирме создается еди
ный партийный комитет. 
Парторганизаций совхозов

действуют на правах цехо
вых. Аналогичная структура 
в профсоюзной и комсо
мольской организациях.

Капитально решаются про
блемы соцйально-экономичэ- 
ck&fo развития поселков, 
обеспечения сельскохозяйст
венного производства рабо
чей силой, повышения про
фессионально - технического 
и культурного уровня сель
ского рабочего.

На первый план выдвига
ются вопросы улучшения ус
ловий жизни и труда сель
ских работников. Эти про
блемы, рассказал Н. С. 
Жульев, всесторонне обсуж
дались недавно в обкоме 
Партии, в обсуждении При
нимали участие отдельные 
руководители областных ве
домств.

Сельский житель хочет 
иметь городские условия 
жизни. Иначе говоря, надо 
поднять уровень удобств 
жизни в сельских поселках 
до городского. Каким же пу
там? По этому поводу много 
толков. Многие говорят: село 
доЛжнб оставаться селом, 
а не становиться подобием 
города. Исходя из этой по
сылки, некоторые ратуют 
только за индивидуальные 
коттеджи. Дескать, много
этажные благоустроенные 
дома не годятся. Однако же 
в Богашеве и в Рыбалове 
охотно живут в многоквар
тирных домах — там есть 
все житейские удобства. И 
нё обязательно иметь огород 
у самого крыльца и рядом 
двор с Домашней живно
стью. Сельский житель мо
жет иметь за околицей уча
стей для садоводства и ого
родничества и общее поЛе 
под Картофель.

’ Сколько ни строй индиви
дуальных коттеджей, напри
мер, в Чёрной Речке, но если 
там нет школы, больницы, 
клуба, хороших Магазинов и 
других необходимых для 
жизни сооружений, мало по
явится охотников жить в 
этих особнячках.

Родилась идея: создать на

месте деревушки Кисловки 
современный сельский посе
лок, который станет центром, 
опорным пунктом фирмы. 
Построить там жилой массив 
из многоэтажных благоуст
роенных домов. Обязательно 
будет блок современных со
оружений культурно-бытово
го и спето тинного назначения, 
тортовый центр, столовая, 
больница. Поселок располо
жится в живописном месте, 
вблизи речйи. Намечено сде
лать крупный водоем. 
В поселке разместятся про
фессионально - техническое 
училище, центральные ма
стерские по ремонту техники 
и другие производственные 
объекты. Здесь будет щзожи- 
вать основная масса .рабочих. 
К месту работы, на овощные 
и картофельные плантации 
и другие производственные 
объекты рабочих будут до
ставлять на автомобилях. На 
некотором удалении от по
селка решено соорудить мо
ленный комплекс на вии 
коров.

Это не отдаленное буду
щее. На строительство по- 
.селка выделены ассигнова
ния. Возводить .все сооруже
ния поручено научно-произ
водственному обеъдинению 
«Союзтомскме л и о р а ц и я». 
Строительные работы раз
вернутся уже в этом году.

Биография фирмы «То- 
мич» началась. Это будет 
крупное производственное 
объединение. На его долю в 
масштабах Томского района 
■падает все производство ово
щей. УЖе в этом году фирма 
поставит томичам 15.600 
тонн овощей (а в 1974 году 
бьшо пройзведёйо 13 тысяч 
тонн). К концу десятой пяти
летки здесь произведут около 
30 тысяч токи овощей. Фир
ма станет также крупным по
ставщиком картофеля — по
ловика картофельных план
таций Томского района будет 
принадлежать фирме. Томск 
получит от нее также значи
тельное количество молочной 
продукция.

М. МАЛЬЦЕВ.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ИЗ ПРАКТИКИ ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ РАБОТЫ

В М П /  СО ВРЕМЕНЕМ
В идеологической работе 

ашное место отводится уч- 
еждениям культуры. Несом- 
енна их роль в формирова- 
ий нового человека, его эс- 
ётическйх вкусов, приобще- 
ии людей к литературе и 
скусству.

Большинство учреждении 
ультуры нашего района 
роводит немалую работу в 
тШ направлений. В прошед- 
1ем году, например, в домах 
ультуры и клубах прочита- 
о около 1.700 лекций и до- 
лйдбв, состоялось более 
та, тематических печеров, 
00 концертов. Проводятся 
ародные праздники, внедря-. 
Ттся новые обряды, отве- 
ающйе духу нашего времё- 
и.

Мы уже в течение ряда 
бт отмечаём хорошую рабо- 
у Парбйгского, Высокояр
кого, НОво-Бурковского, 
'ЗЛкинского домов культу- 
Ы , Крыловского и CyXOBj- 
кого клубов, Парбигской 
етской, Чернышевской и 
Тлотниковской сельских 
иблиотек.

Добрый пример — Бояь- 
це-Галкинекий сельский 
(ом культуры. Одними инте- 
1есами и стремлениями с 
ружениками совхоза «Тал
синский» живут работники 
ультуры этого села. Они 
■ ровели вечера молодых про- 
[зводственнйков, передовых 
кйвотноводов, тематические 
:е=:ера: «Солдат — всегда
блдат», «Хочу все знать», 
Стихи поэтов Сибири»,

;Слева о ,них не умрет» и 
[ругие. Всем известны в рай- 
ще «галкинские посиделки». 
Здесь в самодеятельности 
Участвуют и стар, д млад. 
Зоздан фольклорный ак- 
:амбль ветеранов труда. В 
973 году он стал лауреа- 

гом Всероссийского смотра 
«родных талантов. Все но- 
яера, представленные на об
ластной" смотр коллективом 
"■алкинского Дома культуры, 
5ылй отмечены дипломами.

В том, что совхоз первым 
; районе закончил уборку 
.-рожая, в октябре выполнил 
-одОвой план продажи мяса 
■осударству, успешно спра- 
зйлся с другими задачами, 
яесОмненно, есть заслуга и 
работников культуры^ кото- 
эые заботятся об идейном и 
гравственнОм воспитании 
грудящихся.

Партийные, общественные 
организации, руководители 
хозяйств и предприятий о 
оазвитии t  художественной 
самодеятельности заботятся 
все больше. Среди,тех, кого 
можно назвать энтузиастами 
выращивания народных та
лантов, .директора совхозов 
И. В. Щелканов, Д. М. Мар- 
темьянов, 1 К. А. Маслов
ский, председатель, райпот
ребсоюза М, Е. Панасенйо, 
управляющий объединением 
«Сельхозтехника» Й. И. Не- 
милостёв, секретари первич
ных партийных организаций 
И В. Перцев, В. М. Копы
тов, Г. К. Танцев, председа
тели сельских Советов А. Д. 
Плотников, 3. С. НовиЧихи- 
на. ,

Районный комитет партии 
постоянно анализирует дея
тельность культурно-просве
тительных учреждений, их

влияние на различные Кате
гории населения, эффектив
ность различных форм Клуб
ной работы, заботится о pas- 
витии материальной базы 
клубов и библиотек:

Эти вопросы не раз рас
сматривались на заседаниях 
бюро райкома КПСС. При 
этом мы особое внимание 
уделяли повышению идейно- 
художественного уровня 
культурно - просветительных 
мероприятий, а также марк
систско-ленинской подготов
ке кадров учреждений куль
туры. " *

Большое значение мы 
придаем укреплению связей 
учреждений культуры с про
изводством. На заседания, 
планерки, собрания по под
ведению итогов работы пред
приятий и хозяйств пригла
шаются клубные и библио- , 
тёчные .работники. Это помо
гаем им предметнёе органи
зовать пропаганду передово
го опыта, достижений пере
довиков. Особенно большую 
работу проводят клубы и 
библиотеки в период сель
скохозяйственных кампаний 
и зимнего стойлового содер
жания скота — выпускают 
бюллетени социалистическо
го соревнования, «молнии», 
боевые листки, выезжают на 
поля во главе агитбригад, 
оборудуют, агнтмапшны, со
общают механизаторам и жи- 
вотиоводам новости между
народной жизни, знакомят с 
важнейшими документами 
партии и правительства.

Велика тяга у рабочих и 
специалистов к книге. Сейчас 
уже не найдешь семью, ко
торая бы не выписывала га- 
заты и журналы. У многих 
— свои библиотеки. Запросы 
на политическую, сельскохо
зяйственную, художествен- 
ную литературу все растут. 
И мы стремимся удовлетво
рить их. Год от года попол
няются книжные фонды на
ших библиотек. Библиотеч
ные работники ведут боль
шую пропагандистскую и ор
ганизаторскую работу, под
чиняя ее насущным задачам, 
которые решают труженики 
района.

Для лучшего обслужива
ния рабочих литературой в 
красных уголках фёрй соз
даны передвижки, здесь жё 
часто проводятся обзоры и 
обсуждения книг.

В прошлом году вьщаяб 
поЧтй 133 тысячи экземпля
ров КНИГ, проведено 85 тема
тических вечеров, 34 чита
тельские конференции.

Под особым контролем — 
пропаганда экономических 
знаний. Для изучающих эко
номику в библиотеках сдела
ны подборки и выставки по 
темам «Экономическая поли
тика КПСС», «В помощь 
Ьлушателям системы эконо
мического образования» и 
другие. Сотрудники библио
тек информируют руководи
телей и специалистов сель
ского хозяйства, всех рабо
чих о новинках литературы 
по вопросам передового опы
та. ■

Особенно умело строит 
свою деятельность Черны
шевская библиотека, которой 
заведует коммунист Галина 
Васильевна Цховребашвйли.

Редкий житель села не яв
ляется читателем этой биб
лиотеки.

Критически оценивая со
стояние дел, мы считаем, что 
Предстоит многое стце сде
лать по улучшению деятель
ности очагов культуры.

Бюро райкома КПСС и ис
полком райсовета объявили 
смотр работы культпросвет- 
учреждений в честь 30-летия 
Победы над фашистской Гер
манией й учредили два пере
ходящих Красных знамени— 
для библиотеки й для лучше
го Дома культуры или клуба. 
Полагаем, что смотр сыграет 
большую рель в улучшении 
работы. культпросвет-учреж
дений.

Идейный й духовный рост 
’людей предъявляют всё бо
лее высокие требования к 
уровню работы клубов й 
библиотек, репертуару худо
жественной самодеятельно
сти. Всё это обязывает нас 
более вдумчиво подходить к 
подбору и воспитанию культ
просветработников. |

Райком партии имеет пер
спективный план работы с 
идеологическими Кадрами, 
раз в квартал проводятся со- 
вёщания-семинары с культ
просветработниками. Стре
мимся создать для специа
листов все необходимые ус
ловия. За последние годы из 
18 работников культуры, 
приехавших к нам после 
окончания учебных заведе
ний, только четверо уехали 
из района. Многие наши зем
ляки учатся на очноМ и за
очном отделениях специаль
ных учебных заведёний.

Однако подготовка кадров 
в Томских музыкальном й 
|КультурнсипросветителвнсМ 
учйлйщах нуждается, на наш 
взгляд, в значительном улуч
шений. Не все выпускники 
обладают качествами органи
заторов, умеют работать с 
людьми. Очевидно, учебные 
заведения, еще слабо связа
ны с производственными 
коллективами, недостаточно 
знают жизнь сёла. Мы хоте
ли бы больше получать по
мощи со стороны Дома на
родного' творчества, Томских 
отделений Всероссийского 
театрального и Всерос
сийского хорового обществ. 
Думаю, что й музыкаль
ной интеллигенции Том
ска, писателям и поэтам 
необходимо шире поднимать 
тему села. Многое в репер
туарах устарело, а нового 
мало создается. Редки встре
чи тружеников нашего рай
она с поэтами, писателями, 
композиторами.

Нам кажется, что боль
шую роль сыграл бы област
ной общественный смотр под 
девизам «Клуб — производ
ству». Цёль его — привлечь 
к деятельности клубок спе
циалистов, передовиков про
изводства, ветеранов труда, 
чтобы с их помощью расши
рить пропаганду передового 
опыта, поднять роль библио
тек и клубов в трудовом вос
питании масс.

В. СИБИКИН,
секретарь Бакчарекого 

райкома КПСС.
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37 лет назад пришел в 
систему потребительской 
кооперации Николай Ми
хайлович Рыжков. У него 
скромная профессия — 
бухгалтер.

За все время рабо!ы 
был у Николая Михайло
вича один перерыв: с
1941 по 1945 год он 
защищал нашу Родину от 
фашистских захватчиков. 
Грудь ветерана украшают 
орден Красной Звезды, 
боевые медали.

Сейчас Н. М. Рыжков 
— главный бухгалтер 
Колпашевского райпо. По 
его инициативе внедрена 
механизация бухгалтер
ского учета, что позволи
ло повысить производи
тельность труда счетных 
работников, усилить конт
роль за сохранностью ко

оперативных средств. Ни
колай Михайлович охотно 
делится опытом с моло
дежью. Он награжден 
значком «Отличник совет
ской потребительской ко
операции».

Фото Е. Лисицына.

БУДНИ
МОНТАЖНИКОВ

В определяющем году, де
вятой пятилетки коллектив 
нашего участка брал обяза
тельство своевременно выпол
нять электромонтажные ра
боты, совместно со строите
лями сдать в эксплуатацию 
ряд важнейших объектов в 
городе Томске и области. Со 
'своими задачами монтажни
ки справились успешно, вы
полнив план по всем технико- 
зкеи ом ич е с ки м п оказате л я м. 
На пусковых объектах хоро
шо потрудились бригады 
электромонтажников, воз
главляемые А. В. Куренко- 
вым, В. И. . Долгих, П. И. 
Шутовым, Н. И. Павлюком, 
кавалером ордена Октябрь
ской Революции В. А. Ту- 
рушкиньш.

На объектах второй оче
реди водозабора из подзем
ных источников успешно 
справились со своими обяза
тельствами бригады А. М. 
Данилова и А. Е. Ордина. 
Бригада В. П. Муковнина, 
работающая на бригадном 
подряде, сдала на «хорошо» 
и «отлично» 8 жилых домов 
в Томске, в псе. Молодеж
ном, для работников Томско
го аэропорта. Нормы выра
ботки в бригаде выполняют
ся на 130 процентов.

Многое предстоит сделать 
коллективу р нынешнем го
ду. На .рабочем собрании 
приняты повышенные обяза-: 
тельства. Нам предстоит со
вместно со СМУ-7 и «Пти
цепромом» сдать в эксплуа
тацию Томскую птицефабри
ку на полную проектную 
мощность, приступить __ к 
строительству бройлерной в 
районе села Михайловна 
Томского района, закончить 
строительство . свиноводче
ского комплекса в Старой 
Ювале. Большой объем мон
тажных работ предстоит вы
полнить и на ряде других 
объектов, в частности, на 
объектах академгородка, 8-й 
тепломагистрали.

Коллектив участка со сво
ими заданиями, безусловно, 
справится, выполнит взятые 
обязательства в завершаю
щем году девятой пятилетки.

Г. ПАНАГБЕЕВ, 
начальник участка МСУ-74

управления «Химстрой».

« САЛЮ Т - 4 »  : ПОЛЕТ П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ ПОЛЕ

ТОМ, 4 марта. (ТАСС). Орбитальная 
научная станция «Салют-4», выве
денная на околоземную орбиту 26  
декабря .1 974  года, продолжает по
л е т /К  12 часам московского време-. 
ни 4 марта станция совершила 3 .077

оборотов вокруг Земли.
По данным телеметрической Ин

формации, бортовые системы стан
ции функционируют нормально. По
ступающая информация обрабаты
вается координационно-вычислитель
ным центром.
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Ф (от о и н ф о р м а ц и я
Зажглись огни в новом девятиэтажном общежитии мед

института на Московском тракте. Ключи от комфорта.по
лучили 537 человек. Полным ходом идет строительство 
второго такого же корпуса.

Фото Р. Гоняевой.

ПОСЛЕДНИЕ годы 
■совхоз «Крйвошёия- 
■ский» уверенно на

ращивает темпы производ
ства и продажи государству 
животноводческой продук
ции. В минувшем году моло
ка получено на 160 тонн 
больше, чем в позапрошлом. 
Производство мяса увеличе
но на 38,6 тонны. Нас раду
ет, что снизилась себестои
мость этих продуктов.

Поголовье крупного рога
того скота к началу этого 
года составило 2.872 головы 
и выросло за год на 124. 
Свиней в хозяйстве стало 
2.959, или на 246 больше* 
чем в 1973 году.

Эти и другие цифры наше
го роста е удовлетворением 
назывались на прошедших 
йедавно рабочих собраниях:. 
Многие .выступавшие одно
временно отмечали недо
статки, упущения, которые 
помешали коллективу до
биться более значительных 
производственных результа
тов. Были высказаны цен
ные предложения, суть кото
рых — повышение эффек
тивности нашей работы. Их 
претворение в практику хо
зяйствования будет способст
вовать улучшению организа
ции производства продуктов 
земледелия и животноводст
ва и на этой основе — их 
увеличению.

В текущем году решено 
■перевести дойное стадо Ма
линовского отделения на 
■круглогодовое содержание 
по опыту совхоза «Черны
шевский» Бакчарекого райо
на. Это даст возможность 
эффективнее использовать 
имеющиеся выпаса. Они за
сеяны травами. Организовав 
хороший уход за лугами, 
■подкормку их удобрениями, 
мы сможем получить для ко
ров больше зеленого корма 
летом. Следовательно, полу
чим больше животноводче
ской продукции. Важна и 
другая сторона нововведе
ния. Число рабочих, ухажи
вающих за скотом, намного

ОПОРА
уменьшится. Отпадет необхо
димость в скотниках-пасту- 
хах, улучшатся условия тру
да доярок.

Более рационально исполь
зовать корма зимой, особен
но грубые, — вот еще один 
путь повышения эффективно
сти животноводства. Их важ
но приготавливать к скарм
ливанию: измельчать,. запа
ривать, сдабрива-ть. Необхо
димость этого также.подчер- 
■киваласк на собраниях. «Пси- 
халогический барьер»-—пре
дубеждение против приго
товления кормов — преодо
лён: сёйчас, например, ра
ботники Ново к.р и в ош ей н ск ой 
молочнотоварной фермы са
ми требуют от руководителей 
отделения ещё лучше нала
дить подготовку концентра
тов и сол&мы К скармлива
нию. НО пока, к сожалению, 
такое отношение животново
дов к Иормопригатовлекию 
нё характерно для Малинов
ской молочнотоварной фер
мы.

На собраниях высказаны 
советы специалистам — они 
должны тщательнее анализи
ровать положение дел на 
всёх производственных уча
стках и чаще информиро
вать рабочих об итогах ана
лиза. Это позволит полнее 
вскрыть резервы производст
ва и найти более действен
ные формы организации тру
да.

Обязательства, принятые 
на последний год пятилетки, 
предусматривают рост сов
хозной экономики. Произве
сти 2.450 тонн молока, . 490 
тонн мяса — такие рубежи 
по плечу труженикам наше
го хозяйства. Но для этого 
нужно улучшить организа
торскую и воспитательную 
работу в коллективе.

В последние годы удалось 
закрепить молодежь в Селах

совхоза. 15 из 38 доярок — 
в возрасте от восемнадцати 
до двадцати восьми лет. Из 
127 трактористов 78 моложе 
тридцати шести лет.

Молодежь охотно поддер
живает новые начинания, бо
лее восприимчива к передо
вому. Характерен такой при
мер. Прошлые годы заготов
ка сена в совхозе на две тре
ти проводилась вручную, В 
1974 году в Малиновском 
отделении был запущен под
борщик-копнитель. Молодые 
механизаторы с большим за
дором взялись за его освое
ние и застоговали болёе 300 
Тонн сёяа — почти половину 
того, что необходимо было 
заготовить по плану в отде
лении.

Нынче мы укомплектовали 
это звено всеми необходимы
ми машинами. Уверены, что 
все сено в Малиновском от
делении будет заготовлено 
механизированным пуТеМ.

Однажды на рабочем сове
щаний со специалистами й 
руководителями среднего 
звена бЫл поднят вопрос о 
внедрёнйи диспетчерской 
службы. Молодые специали
сты с энтузиазмом встрети
ли это предложение. При 
разбросанности наших полей 
такая служба крайне необхо
дима. Вскоре был приобретен 
и установлен пульт управле
ния. Но Дальше дело засто
порилось, Потому что дирек
ции не удалось приобрести 
радиостанцию. Были неодно
кратные просьбы к областно
му п рои з в одет в е; t! том у объе
динению совхозов, но тщетно: 
второй год пульт «безработ
ный». Правда, мы не теря
ем надежды на то, что когда- 
то обратят внимание на наше 
начинание...

Тешим мы пока себя на
деждой и на то, что сельско

хозяйственные органы под
держат наш совхоз в его' уси
лиях по закреплению мо
лодежи на селе. Эта работа 
будет успешнее, если совхоз 
станет больше строить. Стро
ить жилье, объекты соци
ально-культурного назначе
ния, создавать хорошие ус
ловия для труда и отдыха 
своим работникам. Мы стре
мимся по мере возможности 
удовлетворять запросы моло
дёжи. Недавно сдан в экс
плуатацию Дом культуры в 
Малиновке. Строится жилье. 
В нынешнем году появятся 
хорошие спортивные пло
щадки в обоих отделениях, 
начнем строительство дет
ских яслей на 149 мест в Но- 
вйкри в ошейнё.

Но мала еще помощь со 
стороны районного и област
ного объединений совхозов, 
мало выделяется средств на 
строительство. Поэтому Дом 
культуры на центральной 
усадьбе находится, по сути 
дела, в аварийном состоянии, 
четвертый год лежит доку
ментация на центральную ко
тельную, в обоих отделениях 
магазины размещены в ста
рых, неприспособленных по
мещениях.

Что ёще делается по под
готовке и закреплению ' кад
ров в наших селах? От
правляем на учебу в тех
никумы и вузы моло
дых людей на хозяйственные 
стипендии. В институтах 
учатся двоё; в техникумах— 
четверо и в училищах — 
шестнадцать человек. Вои
нам, уволенным в запас и 
возвратившимся в совхоз ме
ханизаторами, выдаем новую 
технику, безвозмездное по
собие по сто рублей. За по
следние два года 29 возвра
тившихся ИЗ армии солдат 
остались работать в совхозе.

Все эти меры дают нам 
возможность в некоторой 
степени восполнить недоста
ток, рабочих рук.

Вместе с там на собраниях 
при обсуждении материалов 
декабрьского (1974 г.). Пле
нума и Обращения ЦК КПСС 
к партии, к советскому наро
ду высказывались вот какйё 
мысли. Партийная, профсо
юзная и комсомольская орга
низации, руководители совхо
за должны проявлять болеё 
чуткое отношение к молоде
жи. Важно повседневно за
ботиться о ней, вовремя при
ходить на помощь и в то жё 
время быть требовательны
ми за строгое выполнение 
трудовых и гражданских 
обязанностей.

Решений всех хозяйствен
ных задач тесно связано с 
воспитанием, кадров. У пас 
много добросовестных, отда
ющих всё старание и умение 
молодых специалистов и ра
бочих, постоянно повышаю
щих свою квалификацию. 
Это бригадир тракторной 
бригады коммунист Николай 
Антипенко, главный агроном, 
г,чер а ш,н и й в ои.Н>.-к ом с ом о л ец 
Анатолий Чуклай, заведую
щий мастерской Василий 
Спаеибенок. Они заочни
ки Новосибирского сельско- 
хозяйственного- института. 
Доярка комсомолка Тоня 
Жерипа — заочница Томско
го сельхозтехникума. Тамара 
Белоусова, шофёр Николай 
Качан, тракторист Антон 
Шнс-пст и м.ногиё другие то
же зарекомендовали себя хо
рошо.

Hei сомнений в том, что 
молодежь и всё труженики 
совхоза справятся с задача
ми, вытекающими из реше
ний декабрьского Пленума
ттк кгткр0 И ббРаЩе'ния ЦК КПСС к партии, к со
ветскому народу. Решать 
эти задачи настоящим обра
зом, дружно, напористо — 
наша цель.

С. МОРАРУ,
директор совхоза «Кри- 

вошеннский».

т
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ЗАБОТЫ
ВСЕНАРОДНЫЕ

С ЗАСЕДАНИЯ 
ВСЕСОЮЗНОГО 

ОПЕРАТИВНОГО ШТАБА

Об урожае у нас всегда за
бота особая: дело это — об- 
Щеё, всенародное. Вопросы 
материально - технического 
обеспечения весенних поле
вых работ в стране обсужде
ны на расширенном заседа
нии Всесоюзного оперативно
го штаба, которое состоялось 

ц  4 марта в Москве.
Выступивший председа

тель Всесоюзного объедине
ния « Сою'эсе льхозтехнЯка» 
Совета Министров СССР 
А. А. Ежевокий сообщил о 
подготовке техники к поле
вым работам. К весеннему 
севу и началу ухода за ра
стениями колхозы и совхозы 
получат бйОло 160 тысяч 
тракторов, десятки тысяч 
сеялок, много других сель
скохозяйственных машин.

Но еще не везде предприя
тия промышленных мини
стерств соблюдают график по
ставки селу техники и осо
бенно запасных частей. Не
достаток в хозяйствах куль- 
тиватбрных лап, например, 
грйзйт ограничить работу 
многих машин, асрегатируе
мых с тракторами К-700. 
Простой такого могучего аг
регата обойдется несравнен- 
но дороже стоимости недо- 

Г стающих деталей. Не выпол
няется план отгрузки отва
лов к плугам, противоэрози- 
овных Сеялок-культиваторов 
СЗС-2,1, некоторых видов 

, борон.
В заседании Всесоюзного 

штаба приняли участие от
ветственные работники ЦК 
КПС-С, Госойаба СССР, про
мышленных министерств и 
ведомств.

(ТАСС).

ОТ КОСМОСА ДО БИОЛОГИИ
Годичное общее собрание Академии наук СССР

Годичное общее собрание 
Академии наук СССР — 
'всегда большое событие в 
научной жизни страны. Это 
не только дань традиций, 
уходящей к первым годам 
существования 250-летней 
Академии. Это — строгий и 
критический взгляд на до
стижения минувшего года. И 
на этой основе — взгляд в 
будущее. Крупнейшие деяте
ли советской науки И техни
ки, собравшиеся 4 марта в 
Московском доме ученых на 
очередное годичное общее 
собрание, подробно рассмот
рели итоги выполненных ра
бот, главным образом, с точ
ки зрений нового вклада на
уки в ком м у н и ет1гч оси ое
строительство. Этот вклад 
значителен. Достаточно’ ска
зать, что в отчете Академии 
наук СССР годичному об
щему собранию, где приве
дены наиболее существен
ные достижения в области 
естественных и обществен
ных наук за 1974 год, упо
мянуто несколько тысяч ра
бот.

На некоторых из них оста
новился в своем выступле
нии президент Академии на
ук СССР академик М. В. 
Келдыш. Он подчеркнул, что 
в результате напряженной 
работы по осуществлению 
Программы мира, проведен
ной в минувшем году Цент
ральным Комитетом КПСС, 
лично Генеральным секрета
рем ЦК КПСС товарищем 
Л. И. Брежневым, создались 
благоприятные условия для 
развития науки, для обмена 
научными достижениями, 
для объединения усилий 
ученых в решении актуаль
ных проблем современности, 
рациональной эксплуатации 
природных богатств нашей 
планеты. Достижения отече
ственной науки, ее роль в 
развитии мировой науки, 
значение советской науки 
для социалистического и

коммунистического строи
тельства особенно ярко выя
вились в связи с широко от
мечаемым 250-летием Ака
демии наук СССР.

Рассказ о наиболее выдаю
щихся у'спехах минувшего 
года М. В. Келдыш начал 
с оценки развития космиче
ских исследований. Так, в 
результате полетов станций 
«Марс-4», «Марс-5» и
«Марс-6» получен богатый 
материал о рельефе, почве, 
атмосфере и ионосфере Мар
ей.

Использование обитаемых 
орбительных станций типа 
«Салют», отметил президент 
Академии, позволяет перей
ти от решения отдельных 
заДач к широким комплекс
ным исследования:!) около
земного пространства, про
цессов, протекающих на 
Солнце, далеких объектов 
Вселенной, к изучению Зем
ли, ее атмосферы и природ
ных ресурсов из космоса. В 
завершающую стадию
вступила подготовка к осу
ществлению Стыковки и сов
местного полета в июле это
го года пилотируемых кос
мических кораблей «Союз» 
и «Аполлон».

Важные результаты полу
чены в ряде направлений 
теоретической математики.

Значительным достижени
ем в области физики атом
ного ядра является открытие 
в Объединенном институте 
яДерных ^исследований в 
Дубне 106-го элемента. Ака
демик М. В. Келдыш назвал 
работу Физического институ
та АН СССР, где созданы 
лазеры на основе новых ма
териалов. Институт физики 
высоких давлений АН СССР 
достиг рекордных стацио
нарных давлений в несколь
ко миллионов атмосфер. Это 
позволило наблюдать пере
ходы Из диэлектрического 
состояния в металлическое в 
«ремгеземе, корунде, хло
ристом натрии.

Завершается монтаж
крупнейшей в Мире установ
ки «Токамак-10» в Институ
те атомной энергии. Боль
шие работы ведутся по соз
данию магнитогидродинами- 
ческИх генераторов, позво
ляющих существенно под
нять к. п. д. тепловых элект
ростанций.

В выступлении было уде
лено большое внимание ис
следованиям по биологии на 
клеточном и -молекулярном 
уровне.

Был назван и ряд работ в 
области геологии, Имеющих 
большое народнохозяйствен
ное значение, в частности, 
приведшие к открытию но
вых месторождений нефти в 
палеозойских отложениях 
Новосибирской и Томской 
областей.

М. В. Келдыш отметил, 
что главные усилия ученых- 
обществоведов концентриро
вались на комплексной раз
работке проблем развитого 
социалистического общества, 
современного этапа общего 
кризиса капитализма и идео
логического противоборства 
двух мировых общественных 
систем.

Президент Академии вы
разил уверенность в том, что 
ученые Академии наук 
СССР, все ученые страны в 
ответ на Обращение Цент
рального Комитета КПСС к 
партии, к советскому народу 
добьются новых успехов в 
развитии науки, в ускорении 
технического прогресса, в 
развитии идеологии и куль
туры во имя великой цели 
— построения коммунизма.-.

С докладом о деятельно
сти Академии наук СССР в 
1974 году. выступил и. о. 
главного ученого секретаря 
президиума Академий наук 
СССР, член-корреспондент 
АН СССР Г. К. Скрябин.

5 марта годичное общее 
собрание продолжало работу.

(’ГАСС).
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Р А Б О Ч И Е  К А Д Р Ы - Н А Р О Д  Н О М У .  Х О З Я Й С Т В У

Строитель-это звучит гордо
Занятия в училище закончились, но не умолкает шум в 

е^о коридорах. Вот и сейчас о чем-то оживлённо беседу
ют замполит А. В. Степанова и члены поискового отряда 
«Прометей». На третьем этаже, в хорошо оборудованном 
спортзале тренируются боксеры. Спортивную работу в 
училище возглавляет В. А. Николаев. Е ст ь  секции бокса, 
борьбы, волейбола, баскетбола, лыжная. Иначе нельзя: 
первый вопрос у поступающих в ГПТУ: «Есть ли в учи
лище спортивные секции?».

Из соседнего зала доносится песня. Это репетирует ан
самбль песни и пляски Дома культуры управления проф
техобразования «Сибиринка». Недавно этот коллектив по
бывал на БАМе, ездил и за границу. Хоровую^ группу ан
самбля возглавляет квалифицированный хормейстер А. С. 
Севастьянов, балетную — Л. В. Сорочинская.

Много инициативы в пропаганде книги проявляет биб
лиотекарь В. С. Сергеева. Она часто делает обзоры нови- 
вок, организует литературные вечерю. В библиотеке 
18 тысяч книг. .. .

В сентябре 1974 года у ГПТУ-19 сменилось базовое 
предприятие. Теперь его шеф — трест «Том-скиром- 
строй». Дела сразу пошли лучше. Специальным приказом 
управляющего трестом В. К. Куковицы всем подразделе
ниям определены обязанности по оказанию шефской помо
щи училищу. Еженедельно на планерке управляющий опра
шивает с руководителей подразделений треста, что кон- 
крегно сделано для училища. А сделано уже многое: от- /  
ремонтированы отопительная и водопроводная ^системы, 
обновлено оборудование в мастерских. На одной из по
следних планерок рассматривался проект оформления и 
оборудования кабинета деревообработки. Д оклады вал на
чальник стройуправления Ю. А. Бобин. ̂ В проекте, кежго- 
рый предложил на рассмотрение Юрий Александрович, 
предусмотрено все для успешного обучения деревообра
ботке.На ГПТУ-19 возложена ответственная задача — гото
вить кадры строителей для Томского нефтехимического 
комплекса. За 9 лет существования училища в нем под
готовлено более двух тысяч строителей разных специаль
ностей Коллектив преподавателей и мастеров готовится к 
новому набору. В будущем учебном году надо принять 
400 юношей и девушек. Для этого проводится большая 
работа по ориентации школьников на строительные -профес- 
еии. Уже сейчас поступают заявления от желающих 
учиться в ГПТУ-19.

Педагогический коллектив, учащиеся и выпускники 
ГПТУ-19 предлагают старшеклассникам Томска я области 
поближе познакомиться с их нсизнью, а когда закончится 
учебный год в школе, вступить в ряды резерва рабо
чего класса. Адрес ГПТУ-19: 634021, Томск, улица Лебе- i  
дева, 102.

Радостное волнение

Здесь готовятся кадры строителей для Томского 
нефтехимического комплекса

За 9 лет — 2 тысячи специалистов

«Сибйринка» побывала на БАМе
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Я пришла в ГПТУ с во
семью классами. Как й в 
школе, здесь я встретила 
опытных педагогов: Л. И;
Рихтер, Е. М. Свинухову, 
Л. М. Синякину. Г. А. Зиен- 
ко. Предмет Л. И; РйхТер — 
cneu технология *-— один из 
наших любимых. Кроме того, 
Людмила Ивановна — спорт
смен первого разряда, умеет 
И нас увлечь спортом. Боль
шим уважением пользуется 
наш мастер производственно
го обучения П. Е. Бикеева. 
У» нее высокая требователь
ность сочетается с материн
ской внимательностью.

В свободное время я с ув
лечением занимаюсь в поис-

верим горячо
новом отряде «Прометей». 
Мы разыскиваем ветеранов 
166-й стрелковой дивизии. 
Много у меня дел и' в агит
бригаде, в ученическом 
профсоюзном комитете. В 
группе я культмассовик. Те
матические вечера и танцы 
проводим в заЛе при обще
житии. Дом йульту.ры — в 
одном зданий с училищем. 
Есть у нас и хороший спор
тивный зал.

А главное — дружный 
коллектив сверстников, в ко
тором интересно жить и 
учиться.

Н. ЕРОХИНА, 
учащаяся группы 

маляров.

Г. ВИЛЬСОН О ПЕРЕГОВОРАХ В МОСКВЕ
ЛОНДОН. 4 марта. 

(ТАСС). Премьер-министр 
Антлий Г. Вильсон дал высо
кую оцежу результатам ' пе- 
реговорок в Москве с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым и 
другими советскими руково
дителями.

Выступая в Лондоне на 
промышленной выставке, 
Г. ВильооН подчеркнул, что 
отныне в отношениях между 
Англией и СССР создан но
вый политический климат, 
способствующий развитию 
всестороннего сотрудничест

ва, в том числе и в торгово- 
экономической области.

Совместное советско-анг
лийское заявление подтвер
дило, Что наша цель — до
стижение значительного рас
ширения объема торговли, 
улучшения баланса и струк
туры торговли в течение 
предстоящего пятилетия, ска
зал премьер-министр. Ис
пользовать открывшиеся воз
можности — дело британ
ских фирм.

Г. Вильсон подчеркнул, 
что для развития англо-со
ветской торговли имеются 
все условия.

ВЫСТУПЛЕНИЕ И. БРОЗ ТИТО

Р. П. Родюкова — закройщица цеха легкого женского 
платья Каргасокского райбыткомбината.

Рапса Петровна — опытная работница. Платья, костю
мы любых фасонов создают ее золотые руки. Недаром ее 
называют «мастером отличного настроения». Й в ее адрес 
идут деейтки благодарностей.

Раиса Петровна щедро делится свбим опытом н мастер
ством с молодыми работницами.

Коммунист Р. П. РЬдюкова мйого вреМенй уделяет об
щественной работе. Она заместитель секретаря партий
ной организации комбината бытового обслуживания.

Фото В. Казанцева.

БЕЛГРАД. 5 марта. 
(ТАСС). Здесь состоялось 
первое заседание вновь из
бранного Совета Федерации, 
на котором с речью вы
ступил Президент СФРЮ 
И. Броз Тито. В стране, ска
зал он, «создалась качест
венно новая по сравнению с 
тем, что было несколько лет 
Назад, политическая обста
новка, так что мы можем с 
оптимизмом смотреть в бу
дущее».

И. Броз Тито напомнил, 
что в этом году исполняется 
30 лет со дня Победы над 
фашизмом, в которую наро

ды Югославии внесли круп
ный вклаД своей освободи
тельной борьбой. Благодаря 
силам мира и прогресса, 
продолжал он, после извест
ного периода напряженно
сти в Европе развернулись 
процессы разрядки и созда
ния условий для безопасно
сти и сотрудничества на дли
тельной основе. Общеевро
пейское совещание имеет ог
ромное значение для обеспе
чения мирного развития в 
Европе. Цельзя больше допу
стить возрождения фашизма 
я ого идеологии в какой бы 
то ни было форме.

М Ш Ш Ж Ж Ш!

Прошло всего полгода с 
тех пор, как мы покинули 
стены училища, а__ сколько 
радостных волнений уже пе
режили!

Начали мы отделку 
ЭЗ-квартвриого дома по ули
це Ивана Черных. Внутрь 
зашли — стены мрачные, 
комнаты темные, неуютные. 
Но вот закипела работа. 
Хлам вымели, стены побели
ли, полы покрасили - пРе" 
образилось все в доме. При
ятно посмотреть на дело рук 
своих.

За короткий срок произве
ди мы отделочные работы в 
жилом доме по улице Твер
ской, в центральной ^лабора
тории строителей. Сейчас за
няты на отделке столовой. 
Мы гордимся своей профес
сией и рады, что наш учи
тель и бригадир — кавалер 
ордена Ленина коммунист 
Мария Борисовна Сироткина,

отличный специалист-отде
лочник, большой души чело
век. Часто она собирает нас 
вместе, беседует. И о том, 
как идет у нас соревнование, 
и как бороться за высокое 
качество отделочных работ, и 
о личных делах, которые 
очень волнуют молодежь. В 
бригаде М. Б. Сироткиной 
29 человек, 9 из них — вы
пускники ГПТУ-19..Со всеми 
нами Мария Борисовна нахо
дит общий язык. Главное ее 
требование — качество рабо
ты. Этого же добивалась от 
нас в училище мастер произ
водственного обучения По
лина Ерофеевна Бикеева. Мы 
благодарны училищу за хоро
шую подготовку. Сделаем 
все, чтобы'марку учи.лйща_не 
уронить.

В. МУСОНОВА, 
маляр треста «Томск- 

промстрой».
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НЕСТИ ЛЮДЯМ СЧАСТЬЕ
Среднюю школу я закон

чила в 1974 году и решила 
учиться дальше. В институт 
не прошла по конкурсу. По
думала: давай-ка, Мария,
лучше поработаем. И твердо 
решила приобрести специаль
ность. Так я пришла в 
■строительное ГПТУ. Почему 
я решила стать штукатуром? 
Из газет знала: область ведет 
огромное строительство, и 
оно получило бы еще боль
ший размах, если бы было 
достаточно рабочих рук.

Так хочется строить для 
людей что-нибудь очень им 
нужное: врачам и больным— 
светлые клиники, ученым и 
техникам — удобные лабора
тории, детям — просторные 
школы, садики, ясли. А еще 
людям очень нужно жилье. 
Сейчас я твердо убеждена, 
что лучше Моей профессии,

тан необходимой именно сей
час, нет и быть не может. 
Какие бы трудности ни 
встретились, все стерплю, 
а строителем буДу. Тем бо
лее что учиться с моим Об
разованием всего год. Я уже 
поступила на подготовитель
ные курсы в инженерно- 
строительный институт. Буду 
работать и учиться на вечер
нем отделении.
, Пока мы практику прохо
дим в самом училище, но 
скоро перейдем на базовое 
предприятие. Обучает нас 
мастер с большим, опытом 
Г. И. Дергунова. Многие ее 
воспитанники стали передо
виками производства. Моя 
мечта —■ быть достойной 
ученицей Галины Ивановны.

М. ЮРКОВА, 
учащаяся группы 

штукатуров.

НА СНИМКАХ:
•  В музее училища всегда интересно.
Q Кабинет обществоведения оборудован совре

менной демонстрационной техникой.
•  Урок математики — очень нужной строителям 

науки — ведет Л. М. Жаркова (справа).

ХОРОШАЯ УЧЕБА 
— ПРЕЖДЕ ВСЕГО

Разные профессии манили 
нас в школе. Мои сверстники 
стали кто шофером, кто сле
сарем, кто электриком. А я 
записался в строители. Меч
таю получить специальность 
и быть квалифицированным 
рабочим на Всесоюзной удар
ной койсомольской стройке 
— Томском нефтехимиче
ском комбинате.

В училище я третий год. 
Здесь получу среднее обра
зование. Для этого есть все 
возможности:' живем мы в 
благоустроенном общежития. 
Бесплатное питание, рабочая 
одежда, стипендия.

Большую роль в жизни 
училища играет комсомоль
ская организация. Мы берем
ся за самые трудные дела:

налаживание . дисциплины, 
повышение успеваемости, ор
ганизацию культурного до
суга. За первое полугодие 
из 72 комсомольцев училища 
неудовлетворительную оцен
ку получил только один.

Многие из нас ведут обще
ственную работу. По сёбе 

знаю: она не мешает в учебе, 
наоборот, повышает личную 
ответственность, учит быть 
гражданином. Я, например, 
комсорг группы и член КОМ
СОМОЛЬСКОГО бюро училища, 
принимаю участие в работе 
«КОМсомрльекого прожекто
ра» треста «Томскпром- 
строй». А хорошая учеба — 
это само собой разумеется.

А. УСТИНОВ, 
комсорг группы слесарей.

Дж. Форд о проблеме разоружения
ВАШИНГТОН, 4 марта.

(ТАСС). Президент США 
Дж. Форд в сопроводитель
ном посланин к докладу кон
грессу 6 деятельности агент
ства по разоружению и конт
ролю над вооружением под
черкнул, что за последний 
год достигнут значительный 
прогресс на переговорах меж
ду США и СССР о контроле 
над вооружениями, «Влади
востокское соглашение, ко
торого» мы достигли с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым, 
указал президент, даст на
шим двум странам возмож
ность установить существен
ные ограничения гонки стра
тегических вооружений и 
Подготовит почву для пере
говоров о сокращении воору
жений нц более позднем эта
пе». За истекший год США 
и СССР, отметил президент,
Достигли также согласия от-; 
носиталъно Договора об окра1" 
пичейни подземных испыта
ний ядерного оружия и До
говора об отранйченйи си
стем противоракетной оборо
ны.

Проходящие в Вене пере
говоры о взаимном сокраще

нии вооруженных сил и воо
ружений в Центральной Ев
ропе, хотя еще и не дали 
окончательных результатов, 
указывается в послании, то
же представляют со£ей важ
ную попытку надежно огра
ничить и сократить вооруже
ния путем взаимного согла
сия.

Вместе с тем Дж. Форд 
призывает сохранять «надле
жащую оборону США», за
являя при этом, что, несмот
ря на политику разрядки на-' 
пряженности, «идеологиче
ские разногласия и столкно
вения интересов, вероятно, 
будут продолжаться».

Даже если мы видим обод
ряющий прогресс в наших 
отношениях с Советским Со
юзом, говорится в послания, 
нам по-прежнему придется 
считаться с усиливающейся 
опасностью потенциального 
распространения ядерного 
оружия на большее число 
стран. Президент заявляет, 
что США будут продолжать 
добиваться практических 
мер, чтобы устранить такую 
опасность и использовать 
ядерную энергию в мирных 
целях.

За сплочение международного 
ком м ун и ст и ческого  дви ж ен и я
БАГДАД, 4 марта. (ТАСС). 

В докладе, представленном 
на состоявшемся здесь пле
нуме ЦК Иракской коммуни
стической партии, отмечает
ся, что в прошедшем году 
Ирак продолжал развивать 
многосторонние отношения 
со странами социалистиче
ского содружества, прежде 
всего с Советским Союзом. 
Это был год дальнейшего ук
репления прогрессивного на
ционально - патриотического 
фронта страны, проведения 
широких социально-экономи

ческих преобразований, в 
том числе в Курдском райо
не, дальнейшего сплочения 
прогрессивных сил.

■ В международном разделе 
доклада говорится, что в на
стоящее время имеются все 
условия для созыва нового 
международного совещания 
коммунистических и рабочих 
партий, и приветствуется 
предстоящая конференция 
коммунистических и рабочих 
партий Европы. Пленум ре
шительно осудил раскольни
ческий антисоветский курс 
пекинского руководства.

Е Э С : р а з н о г л а с и я  м е ж д у
п а р т н е р а м и

БРЮССЕЛЬ, 4 марта. 
(ТАСС). Корр. ТАСС 
В. Шншло передает:

Министры иностранных 
дел стран — членов «Обще
го рынка» на проходящей 
здесь сессии совета минист
ров ЕЭС не смогли Принять 
конкретных решений в отно
шений пересмотра финансо
вого вклада Англии в бюд
жет сообщества, на чем .на
стаивает правительство
Г. Вильсона. Как отмечает 
агентство Вельга, на вче
рашнем заседании Франция 
решительно выступила про
тив того, чтобы предоставить 
Англии право значительно

уменьшить свой финансовый 
вклад, переложив его на пле
чи партнеров. Англо-фран
цузские разногласия в реше
нии данного вопроса, под
черкивает газета «Сите», зна
чительно осложняют подго
товку к совету сообщества 
(сессии глав государств и ми
нистров иностранных дел 
стран—членов ЕЭС), наме
ченному на 10— 11 марта 
этого года в Дублине, где его 
участники должны оконча
тельно принять решение в 
отношении пересмотра усло
вий пребывания Англия в Ев
ропейском экономическом со
обществе.

З А Б А С Т О В К И  В  И Т А Л И И
РИМ, 4 марта. (ТАСС). 

Всёсобщую 4-часовую заба
стовку провели сегодня в 
Италии около 800 тысяч ра
ботников общественного 
транспорта. По всей стране 
остановились поезда, горОд: 
окне автобусы И трамваи, 
прекратил работу воздушный 
й морской транспорт. Басту
ющих по призыву профсоюз
ных организаций поддержали 
рабочие железнодорожных й 
автобусных депо, трудящиеся 
судостроительных верфей. 
Итальянские траеггортникн, 
которые устраивают в этом 
году уже вторую крупную 
забастовку, требуют от пра

вительства проведения ново
го экономического курса в 
области общественного тран
спорта, увеличения капитало
вложений в эту отрасль хо
зяйства; расширения занято
сти..

«День борьбы» провели в 
понедельник в Италии трудя
щиеся фабрик по производст
ву искусственного волокна. 
Забастовки прошли на пред
приятиях, расположенных в 
Милане, Турине, Новаре и 
других городах. Бастующие 
требуют обеспечения занято
сти и осуществления неот
ложных социально-экономи
ческих реформ.

г.
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КРАСНОЕ ЗНАМ Я а 6 марта 1975 года

ПОБЕ да!

с которым создала крепкую 
семью. Двое их сыновей ра
ботают, дочь закончила поли
технический институт. Ак
куратность и деловитость, 
особая пунктуальность и со
бранность — качества, кото
рые отличают ее в работе. 
Бее это от солдатской выуч
ки и армейской службы.

С 19(33 года Надежда 
Емельяновна работает в су
де машинисткой. Долж
ность скромная и на первый

ПОКЛОНИТЕСЬ 
ЛЮДИ!

Е И ,

Когда в Дань Победы на 
площади в строю ветеранов 
войны ты заметишь поседев
ших женщин с солдатскими 
наградами,—поклонись им... 
Это идут фронтовики. В 
тяжкую годину, когда ре
шался вопрос быть или не 
быть Родине, они вместе с 
мужчинами поднимали в воз
дух самолеты, сидели у аппа
ратов связи... В этом строю 
по праву' занимает свое ме
сто и Надежда Емельяновна 
Верхотурова, младший сер
жант запаса, заместитель 
командира орудия 155-го от
дельного зенитно-артилле
рийского дивйзона I Дальне
восточного фронта.

Апрельским днем 1942 
года Надя Верхотурова по
лучила повестку из райвоен
комата.

Легко читать книги и 
смотреть фильмы о девуш
ке в серой шинели, но как 
трудно было пройти через 
испытания солдатской жизни!

Надина юность — это 
тяжкие годы войны. Не она 
решала, куда пойти и кем 
стать. Родина определила ее 
путь. Издавна служба в 
армии считалась не девичь
им делом, а тем более в ар
тиллерии, куда во все вре
мена брали только сильных 
и рослых мужчин. Но таков 
был приказ.

Так 9 апреля 1942 года 
Надежда Верхотурова стала 
солдатом. Девушка не отста
ет от мужчин, успешно за
канчивает школу младших 
командиров, становится за
местителем командира зе
нитного орудия, заслуживает 
значок «Отличник-артилле
рист» и медаль «За победу 
над Японией».

. Армия во многом опреде
лила ее жизнь; накануне де- 

| мобилизации она встретила 
там своего будущего мужа,

взгляд неприметная. Но 
сколько старания вкладывает 
она в свой труд! В каж
дом коллективе есть такие 
беззаветные люди. Работа
ют они без шума, никогда не 
нарушают дисциплины, уста
новленного порядка. Часто 
мы встречаем их имена в 
праздничных приказах. Слу
чись, ушел такой человек в 
отпуск — и кое-кто погова
ривает: а нельзя ли его ото
звать — все, мол, остано
вилось...

Вот таким человеком яв
ляется Надежда Емельянов
на. Исполнительная и высо
коквалифицированная работ
ница, она пользуется заслу
женным авторитетом в кол
лективе.

Ее замечают не многие 
посетители. С утра до вечера 
она погружена в бумаги. Но 
стоит кому-нибудь из наших 
клиентов вовремя не вру
чить тот или иной судебный 
документ, как сразу посту
пают обоснованные претен
зии. Сердце ведь тоже не за
мечают до тех пор, пока оно 
не болит. Так и ее работа в 
суде — сердцевина всей кан
целярии, всех входящих и 
исходящих бумаг...

Культура в суде — это 
и культура судебного до
кумента. Не дай бог, если 
в такой документ вкрадется 
ошибка, опечатка!.. А куль
тура документа — это по су
ществу стиль машинистки.

За много лет работы На
дежда Емельяновна доказа
ла, что в суде нет второсте
пенных и незаметных долж
ностей. Поэтому в ее трудо
вой книжке так много благо
дарностей.

...Когда в День Победы, 
на площади в строю вете
ранов ты заметишь поседев
ших женщин с солдатскими 
орденами на груди, — по
клонись им. Это идут наши 
фронтовики.

В. МАЛЬГИН.

В Е Ч Е Р  В  Б И Б Л И О Т Е К Е
Вечера интересных встреч в научной библиотеке уни

верситета стали уже традиционными. В прошлом году, 
например, состоялось пять таких вечеров, на которых вы
ступали известные ученые. На днях состоялся первый 
вечер интересных встреч в этом году. С рассказом о 
перспективах развития университета выступил ректор — 
профессор А. П. Бычков.
■ Многолюдная аудитория задала выступавшему много 
вопросов. В фойе библиотеки были развернуты выставка 
диссертаций, защищенных учеными вуза зй последние 
пять лет, а также выставка изданий, рассказывающих об 
истории университета.

М. ПАВЛОВА.

А Р Т И С Т Ы - Ш К О Л Ь Н И К И
■ Татьяна Власова и Сергей Соколик, девятиклассники 
Кривошеинской средней школы, сыграли главные роли в 
спектакле «Девочка и апрель» по пьесе Т. Ян. Поставила 
его’ руководитель народного театра Людмила Ларионова. 
Это уже вторая работа молодого режиссера со школьни
ками. Первой была — сказка Карло Гоцци «Любовь к 
трем апельсинам».

В весенние каникулы ребята отправятся с этим спек
таклем в гастрольную поездку по району.

Л. МЫЛЬНИКОВА.

Т Е А Т Р
с п е к т а к л ь  «В доб- 

в 19 час . 30 мин.

в д ш о

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
« Р о м а н с  о  в л ю б л е н н ы х »  (две 

сер и и ) — 8-30, 11, 13-30. 16,
18-30 21. « П о в е с ть  о ж е н щ и н е »
— 9. 10-50, 12-40, 14-30. 16-20,
18- 10, 20, 21-50. З а л  к и н о х р о н и 
к и . «Я , п а р т и з а н  У к р а и н ы .. .»
—  14-25. « П оэм а  о  р аб о ч е м
кл а с с е »  —  11-50. « Д ж у н г л и
у с т а л и  о т  в о й н ы »  —  16-55,
1 9- 25. М у л ь т и п л и н а ц и о н н о -к о -  
м е д и й н ы й  с б о р н и к  —  9, 10-20, 
12-55, 15-30. 18, 20-30, 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
« Р о м а н с  о в л ю б л е н н ы х »  (две 

с е р и и )  —  9. 11-30, 14. 16-30, 19, 
21-30. « П о в е с ть  о  ж е н щ и н е »  — 
8-30, 12-20, 14-10, 16. « Р а с с ка 
ж и  м н е  о  себе» — 17-50, 19-40, 
21-30. Для д етей  —  « П р о  В и т ю , 
п р о  М а ш у  и м о р с к у ю  п е х о ту »
— 10-20.

«РОДИНА»
Ш и р о к о ф о р м а тн ы й  ц ветн ей  

х у д о ж еств ен н ы й  ф и л ьм  « К а к  
у н р з с т ь  м и л л и о н »  (две серии) 
—  10-40, 13-20, 16, 18-30, 21.
Д ля д етей  — « О ф и ц е р ы »  —  9.

имени И. ЧЕРНЫХ
« Р о м а н с  о в л ю б л е н н ы х »  (две 

сер и и ) —  « ...11 -3 0 , 14, 16-30,
19. 21-30. « О р л и н ы е  п е р ь я »  — 
9, 12-20, 16. 17-40, 19-20, ?1.
Д ля д етей  —  «Б ез с е м ьи » , 
« А л и -Б а б а  и  с о р о к  р а з б о й н и 
ко в »  -г- 1 0 -3 0 ,1 4 .

П Р А З Д Н И Ч Н Ы Е  
С Ю Р П Р И З Ы  
П О  Л О Т Е Р Е Е

Свыше восьми миллионов 
приятных сю рпризов ожидает 
обладателей счастливых биле
тов праздничного выпуска до- 
нежно«вещеаой лотереи
РСФСР 1975 года, приурочен
ного к М еж дународном у ж ен
ском у дню —  8 Марта.

Как сообщили корреспон
денту ТАСС в Министерстве 
финансов Российской Ф едера
ции, главные выигрыши этого 
выпуска —  222 автомобиля 
«Жигули» ВАЗ-2101, «М оск
вич-412», « З а п о р о ж е ц »  
ЗАЗ-968.

Разыгрываются также 2.516 
холодильников, 222 пианино, 
370 телевизоров, 1.480 элек
трических самоваров, 1.998 
магнитофонов и радиоприем
ников, 1.554 ковра. Хорош им 
подарком  м огут стать женские 
часы «Чайка» в золотом  ко р 
пусе, швейные и стиральные 
машины, пуховые платки.

Владельцы билетов, на кото
рые пали вещевые выигрыши, 
могут получить их стоимость 
деньгами. Кром е того, по пра
здничному вы пуску лотереи 
разыгрываются денежные вы
игрыши, в том  числе крупны е 
—  по 200, 150 и 100 рублей.

Тираж в'ыиг.рышей состоится 
11 —  12 марта в городе Стае» 
рополе.

ВЕСТИ ИЗ ТВОРЧЕСКИХ КЛУБОВ

а  х о л с т е
к а р т о н е

Участник Всесоюзной выставки самодеятельных ху
дожников томич В. Морозов в своих новых живописных 
работах развивает любимую тему — преображение^ сибир
ского края. На днях Томский Дом художественной само
деятельности отправил в ГДР его новую картину «Девят
надцатый километр БАМа».

На выставку, которая откроется в Берлине по случаю 
празднования 30-летия Победы над фашистскими захват
чиками, отправлены также работы членов Томского клуба 
самодеятельных художников А. Стогинского, Н. Строчко- 
■вой, В. Башенятова.

М. РЯЗАНОВ.
НА СНИМКАХ: картины В. Морозова «Вахтовый поселок 

в верховьях Тыма» и «Новостройка в северном краю».

М А С Т Е Р  К Р А С И Т  М Е С Т О
и  Е Г О  Д Е Л О

— Вы знаете, когда в 
Томске были уложены пер
вые квадратные метры ас
фальтового покрытия? —: 
прищурился мой собеседник. 
— Нет? Тогда я вам скажу. 
В сорок пятом, накануне 
Победы.

Мы ведем неторопливую 
беседу с И. А. Павлушиным, 
в недавнем прошлом началь
ником производственно-тех
нического отдела городского 
управления водопроводно-ка
нализационного хозяйства. 
Два месяца назад коллектив 
торжественно проводил его 
на пенсию. Провожали на за
служенный отдых, а оказа
лось — в больницу. Развол
новался Игнат Алексеевич: 
за всю жизнь он не слышал 
столько теплых, благодарст
венных слов! Ведь буднич
ная слава у коммунальщика 
известно какая — одни не
приятности. Как-то так полу
чилась, что все хорошее, что 
делается работниками этой 
крайне важной профессии, 
скрыто от людских глаз, а 
вот аварии, недостатки в ра
боте — на виду...

Увезли Павлушина прямо 
с торжества в больницу: 
сердце. Сейчас, поднятый на 
ноги врачами, он охотно во
зится с внуками, растит как 
сам выражается, смену.

В 1939 году закончил 
Павлушин техникум, безу
сым пареньком пришел тех
ником по благоустройству в 
горкомхоз. Через два года— 
война. Передовая, Ленин
градский фронт. Мужествен
но защищал гвардии рядовой 
Родину и счастье своего на
рода. Но пройтись по. поко
ренному Берлину ему не 
пришлось. Через год сразу 
два ранения — одно из них 
в позвоночник — выбили 
солдата из строя. Около год'а 
пролежал в госпиталях, а 
когда выздоровел, врачи за

ключили: к военной службе 
не годен. Пришлось фронто
вику ехать в далекйй тыл, 
браться за свою очень мир
ную профессию коммуналь
щика.

В городе сразу заметили 
молодого, энергичного фрон
товика. Областной центр 
нуждался в технической ба
зе благоустройства, и Павлу
шина назначают директором 
дорожно-мостовой конторы 
(впоследствии —■ трест «Ги- 
дродормост»). Легко сказать 
— директором. Вначале не 
было не только штата, но и 
конторы. Все начинали с 
нуля. Обзавелись помещени
ем, разжились тремя тро
фейными автомобилями.

— Перед войной, да и в 
годы войны заниматься бла
гоустройством значило ре
монтировать в основном де
ревянные тротуары, — вспо
минает Павлушин. — Пора 
была городу одеваться в ас
фальт. А где его взять? Ну
жен свой завод. И вот наши 
люди съездили в Кемерово, 
посмотрели там устройство 
асфальто-бетонного завода. 
Что запомнили, что зарисо
вали. По этому проекту и 
строили первенец в Томске. 
Смех вспомнить, как и из 
чего строили. В основном из 
утиля. Для печи использова
ли паровой котел старого па
ровоза, лебедку выпросили в 
мединституте. Собрали, пу
стили — ц, как. ни удиви
тельно, пошла машина. Вот 
тот; первый асфальт мы и 
уложили накануне Дня Побе
ды. Где? Возле кинотеатра 
имени Горького. А наша 
печь до сих пор трудится. 
Может, видели на асфальто
вом заводе, что на Комсо
мольском проспекте? Ма
ленькая, в самом логу...

Видно, крепко, на совесть 
сработана эта старушка- 
печь, если вот уже тридцать

лет она выдает продукцию. 
А, впрочем, что в этом уди
вительного? Достаточно по
знакомиться с послужным 
списком Павлушина, погово
рить с его коллегами, ста
рыми сослуживцами, чтобы 
убедиться, что все, за что ни 
берется ветеран, выполняет
ся самым наилучшнм обра
зом: пойдет ли речь о его
деятельности в должности 
смотрителя паромной пере
правы или прораба по строи
тельству коммунальных 
предприятий, вспомнят ли 
его работу в должности на
чальника ПТО водоканалхо- 
зяйства.

Начальником. ПТО Игнат 
Алексеевич стал в сорок де
вятом, с этой работы ушел 
и на пенсию. Двадцать пять 
лет на одном посту. Уже 
один этот факт способен вну
шить уважение к человеку. 
Но ведь мы понимаем, что 
главное — не занимать ме
сто, а работать творчески; с 
душой.

— Редким трудолюбием, 
ответственностью за пору
ченное дело отличается Иг
нат Алексеевич, — так отзы
вается о нем заместитель 
председателя горисполкома 
Н. Г. Черкашин.. — Если 
учесть, что эти качества со
четаются с отличным знани
ем своей профессии, то мож
но представить, каким цен
ным работником он был.

Нелегкую ношу нес чет
верть века Павлушин. На
чальника ПТО можно срав
нить с искусной кружевни
цей, которая ткет городское 
кружево подземных комму
никаций. Если посмотреть 
на эти коммуникации в гори
зонтальной плоскости, они 
впрямь будут напоминать 
кружево. Десятки крупных 
водоводов и коллекторов рас
секают город во всех на
правлениях, от них идет к

потребителям сеть линий. 
Хозяйство огромное: 220
километров водопровода и 
девяносто — канализаций. .А 
когда Павлушин заступил на 
пост начальника ПТО, их 
было соответственно пятьде
сят километров и... Трудно 
поверить, но канализации 
тогда не существовало. Да, 
ви километра. И* в том, что 
большая часть томичей сей
час пользуется городским 
комфортом — заслуга ком
мунальщиков, в том числе и 
Павлушина, Распределение , 
сетей, составление техусло- 
вий, контроль строительства 
и прием готовых линий — 
все это входит в обязанности 
сотрудников ПТО. Малей
шая небрежность, неточ
ность грозят обернуться по
терей десятков тысяч госу
дарственных рублей, неудоб
ствами людям.

Ни одна водопроводная 
или канализационная линия 
за последние двадцать пять 
лет не сдана без его непо
средственного участия и ру
ководства. Ни одна! Поэтому 
нет ничего удивительного, 
что в подземном кружеве 
магистралей он разбирался 
отлично и без карты. Павлу
шин помнит на память каж
дое колено, каждую Задвиж
ку. Среди ночи подними — 
скажет, какой у любой ма
гистрали «характер».

— Характер — это по-ва
шему, по-газегному, — улы
баясь, поправляет Игнат 
Алексеевич. — По-нашему 
же будет — особенности ус
ловий. А то, что они разные, 
—это факт. Почему, к приме
ру, часты аварии на водо
проводе возле столовой по 
Киевской? Там раньше была 
свалка, грунтовые воды аг
рессивны, разъедают изоля
цию. Особого внимания при 
эксплуатации требуют маги
страли с перепадом высот 
от середины. Здесь скапли

вается воздух, дашь сразу 
полное давление — труба 
может лопнуть.

Не сидится Павлушину 
спокойно — то сядет в крес
ло, то начнет шатать по 
комнате, узловатой рукой 
приглаживает седеющие 
волосы. Не привык он к 
должности пенсионера.

— Как вышел из больни
цы — сразу за телефон: что 
на работе? — отчитывает 
его жена, Ольга Дмитриевна. 
— То-то уж без тебя не 
обойдутся.

— Не ворчи, — добро
душно отмахивается Игнат 
Алексеевич. — Разве просто 
вот так, сразу, поставить 
крест на работе? Должна ты 
это понять. Вот отойду и... 
пойду работать. Куда? Да 
туда же. Поди инженером ка
ким-никаким возьмут...

Лукавит Павлушин, знает, 
что возьмут, да еще с каким 
удовольствием. И сейчас не 
раз за сутки в квартире раз
даются телефонные звонки. 
Ввонят сослуживцы, сове
туются, как лучше пере
крыть такую-то магистраль, 
уточняют техусловия. Игнат 
Алексеевич ие отказывает, 
но этого ему мало. Тянет в 
коллектив, в бучу забот.

— Нет, пож'алуй, в городе 
лучшего, чем Павлушин, 
знатока подземных коммуни
каций, — говорит И. 3. Рай- 
скин, главный инженер го
родского управления водо- 
проводно - канализационного 
хозяйства. — Мы все его 
ученики, в большей или 
меньшей степени.

Товарищи по работе учи
лись у кавалера ордена 
«Знак Почета» Павлушина 
не только секретам профес
сионального мастерства, но 
прежде всего отношению к 
делу; которое всегда было 
для Игната Алексеевича са
мым главным в жизни.

В. МОКРУШИН.

М А Т Ч
П Р Е Т Е Н Д Е Н Т О К

Третья дополнительная (15) 
партия финального матча пре
тенденток на первенство ми
ра по шахматам между Алек
сандрией— Левитиной отложе
на на 41-м ходу с лишней пеш- 
мой у  Александрии, но вероят
ный исход встречи —  ничья.

(ТАСС).

Спартакиада
закончена,
спартакиада
продолжается

СВЕРДЛОВСК, 4 марта. 
(Спец. корр . ТАСС В. Кукуш 
кин и В. Стариков). Спортсме
ны Ленинградского совета 
проф сою зов стали победите
лями V III зимней Спартакиады 
проф союзов, . посвященной 
30-летию Победы советского 
народа в Великой Отечествен
ной войне. Финалы ее завер
шились сегодня в спортивной 
столице Урала. Ленинградцы 
набрали в командном  зачете 
2.512 очков, второе место у 
команды М осквы —  1.890 оч
ков, третье —  у свердловчан 
—  1.439 очков.

Из претендентов на ти
тул «Олимпийские надеж
ды-80», можно назвать лыж
ника Рузалина Бакиева из 
Татарии, конькобежцев Вален
тина Тимофеева из Тюмени, 
Бориса Рогова из М осквы, фи
гуриста москвича Константина 
Кокору.

В последний день финаль
ных соревнований состоялась 
эстафетная гонка биатлонистов 
4X?,S км. Первое место заня
ла друж ная команда «Буреве
стника» —  2 часа 01 мин. 49 
сек.

В .этой гонке сегодня был 
разыгран последний, 49-й 
ком плект наград спартакиады.

Но финальными соревнова
ниями, проходившими в 
Свердловске, Терсколе, Брат
ске и Горьком, профсоюзная 

В спартакиада не завершилась. 
Массовые соревнования будут 
продолжаться повсюду, где 
позволят погодные условия.

ФИГУРИСТЫ 

НАЧАЛИ СПОР
КОЛОРАДО-СПРИНГС, 4 

марта. (ТАСС). Во вторник 
стартовал чемпионат мира по 
ф игурному катанию на конь
ках. На сей раз борьбу 
поведут 116 спортсменов, 
представляющ их 22 страны.

Раньше всех начали спор 
мужчины , выполнявшие обяза
тельную программу, и спор
тивные пары, исполнившие ко
роткую  программу. После вы
полнения первой фигуры у 
м ужчин лидирует Сергей Вол
ков.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

«ПИОНЕР»
« З е м н ы е  и н е б е с н ы е  п р и к л ю 

ч е н и я »  —  9, 10-30. 12, 13-30.
« З о л о то  М а к к е н н ы »  (две серии)
—  15. 17-40, 20-20.

«СИБИРЯК»
« З е м н ы е  и н е б е с н ы е  п р и 

к л ю ч е н и я »  — 11, 12-40, 14-20,
16, 17-40, 19-20, 21. Д л я  д етей
—  «Е сли  б ы  у  м е н я  б ы л о  
р у ж ь е »  —  9-20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«У  о зе р а »  (две серии) — .16.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
« М с т и т е л ь  и з  Г я н д ж е б а с а р а »

—  17, 19 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
« Н и  п у х а , н и  п е р а»  — 18, 20. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Д ело  б ы л о  в П е н ь ко в е »  —
17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

« В е л и к о л е п н ы й »  —  15, 17,
19, 21.

Т В

П арное к атан и е . К о р о тк ая  п р о 
гр ам м а. 14.05. «А м ан гельды » . 
Х у д ож ествен н ы й  ф и льм . 15.20. 
Л ен и н ски й  у н и в ер си тет  м и л 
лионов. «К ризис и д еологии  а н 
ти ко м м у н и зм а» . 16.00. Кубок 
ев р о п е й с к и х  ч ем п и он ов  по ф у т 
болу. « Б а в ар и я»  (ФРГ) — «А ра
рат»  (СССР). П ер ед ач а  и з ФРГ. 
17.30. «В рем я». 18.00. Ч ем п и о
н ат  м и ра по ф и гу р н о м у  к а т а 
нию . П арн ое к атан и е . П рои з
в о л ь н а я  п р о гр ам м а . 19.25. Ти
р аж  «С портлото». 19.35. «Аман- 
гельды ». Х удож ествен н ы й
ф и льм . 20.50. Л ен и н ски й  у н и 
в ер си те т  м иллионов. «К ризис 
идеологии  ан ти к о м м у н и зм а» . 
21.20. К убок е в р о п е й с к и х  ч ем 
пионов по ф утб олу . « Б авар и я»  
(ФРГ) — «А рарат»  (СССР).

ТО М С К
22.50. Н овости.

М О С К В А
23.00. «В ремя». 23.30 — 00.00. 

« Ш ах м атн ая  ш кола» .
ТО М С К

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А
19.30. К всесо ю зн о й  н еделе 

д етско й  м у зы к и . У н ас  в с т у 
дии у ч а щ и е с я  д ет ск и х  м у
зы к а л ь н ы х  ш кол  и ан сам б л ь  
Томского Д ом а п и о н ер о в . 20.40. 
Н овая  к и н о х р о н и к а . 20.50. Для 
дом а, д л я  сем ьи . «Вам, дорогие 
ж ен щ и ны !» . 21.30. «Н овелла о 
косм осе» . М ультф и льм . 21.40. 
Т ом ск л и т е р а т у р н ы й . «П оэтиче
ск и е  стр ан и ц ы » . 22 .10—22.40. 
К онцерт по п и сьм ам  зр и те ле й .

Ч Е Т В Е Р Г , 6 м а р та  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
9.00. П ро гр ам м а п ер ед ач  

9.05. П ро гр ам м а д о к у м ен тал ь  
н ы х  ф и льм о в  тел ев и д ен и я  со 
ц и а л и с ти ч е с к и х  стр ан . 9.50 
«Мы зн а к о м и м с я  с природой»  
10.10. В. К атаев . «Сын полка» 
П ер ед ач а  по л и те р а ту р е . 10.40 
«Слово — ученом у». В ы ступле 
ние а к а д е м и к а  Е. Н. М иш усти 
на. 10.55. « Р у с с к а я  речь» . 11.40 
Т и р аж  «С портлото». 11.50. Но 
вости . 12.00. «Т еатр  «К олоколь 
чик» . 12.15. « Ш ах м атн ая  ш ко 
ла». К ласс  р азр я д н и к о в . «Сере, 
д и н а  и гры » . 12.45. Ч ем п и онат 
м и р а  по ф и гу р н о м у  к атан и ю

РАДИО
Ч Е Т В Е Р Г , 6 м а р та

7.34. О бзор п ослед н и х  извет 
стий . 7.40. «Люби свой  город». 
7.45. М у зы кал ьн ы й  ан тр ак т . 
7.50. Р е к л а м а  и о б ъ яв л ен и я . 
9.00. По стр ан и ц ам  га зе т  «К ра
сное зн ам я»  и «М олодой л е н и 
нец». 9.10. Из ц и к л а  «П яти лет
ка , год  зав ер ш а ю щ и й » . В ы 
сту п л ен и е  с е к р е т а р я  п ар тк о м а  
к о л х о за  «Гигант» Г. А. Р ы бало- 
ва. 9.25. «П росто о слож ном ».

«П релю дия». 9.35. К Дебю сси. 
Ф о р теп ь я н н ы е  м и н и атю р ы . 
9.45. За  те х н и ч е с к и й  п рогресс . 
«Н овы е р у б еж и  д еревообра- 
ботчиков» . У м и к р о ф о н а  — н а 
чальник- отдела о б ъ ед и н ен и я  
«То& леспром» М. 3. К ирьянов . 
19.00. П оследние и звести я . 
19.11. Р а д и о в е ч е р  для л е с о за 
гото ви тел ей . « Б о е в ая  за д а ч а  
м ар та»  — ко м м ен та р и й . По
ч е р к  б р и гад и р а . С плав го тови т
ся  сей ч ас . М астера х о рош его  
н астр о е н и я .

6 марта
Концертный зал филармонии 

НЕДЕЛЯ МУЗЫКИ ДЛЯ 
ДЕТЕЙ И ЮНОШЕСТВА 

СИМФОНИЧЕСКИЙ 
КОНЦЕРТ

В программе:
МУСОРГСКИЙ — Рас

свет’на Москва-реке.
БИЗЕ — Детские игры.
СЕН-САНС — Карнавал 

животных.
Исполнители: Томский

симфонический оркестр.
Дирижер — Гаррий ОГА

НЕЗОВ.
Вступительное слово — 

Людмила ГРИЦАИ.
Начало — в 19 час.
Билеты продаются.

Детским яслям № 22 сроч
но требуются дневные няни, 
воспитатели, завхоз. На ра
боту можем принять с деть
ми в возрасте от 1 г. 8 мес. 
до 6 лет.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Красноармейская, 116, дет- 
ясла № 22.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что 
Томскому монтажному уп
равлению треста «Сибнефте- 
химмонтаж» на постоянную 
работу требуются: геодезист, 
начальник планового отдела, 
кассир-инкассатор, мастера 
и прорабы по монтажу тех
нологического оборудования, 
механик по ремонту автома
шин, крановщики, слесари- 
монтажники, ученики слеса- 
рей-монтажкиков, машинист
ка.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро до 
трудоустройству, или гор. 
Томск, ул. Алтайская, 151, 
в отдел кадров, телефон 
’№ 4-32-11.

СРОЧНО МЕНЯЮ одно- 
комнатную благоустроенную 
квартиру в г. Мингечауре 
Азербайджанской ССР на 

'любую квартиру в г. Томске.
Обращаться: г. Томск, те

лефон № 4-01-31, после 17 
часов.

Томский политехнический 
институт

проводит прием на трехме
сячные подготовительные 
курсы по подготовке к всту
пительным экзаменам в ин
ститут на 1975—76 учебный 
год.

Начало занятий — с 1 ап
реля 1975 г.

Документы принимаются 
по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 30, коми. 127, телефон 
№ 92-7-11, с 9 до 13 часов 
и с 17 до 20 часов, кроме 
субботы и воскресенья. 1

Р ек то р к т , ж е с т к о м , сту 
д ен ты  и  п р еп о д авател : 
ТИАСУР.а с гл у б о ки м  при 
ск о р б и ем  и зв ещ аю т  о смер 
ти  асс и с т е н та  к а ф е д р ы  ох 
р а н ы  тр у д а

БУРКОВСКОГО 
Юзефа Иосифовича

и, в ы р а ж а ю т  с о б о л езн о в ан и  
родн ы м  и б л и зк и м  покойно 
го.

Томская областная школа 
ОСВОДа производит прием
на курсы судоводителей-лю- 
бителей, инструкторов по 
плаванию и спасанию на во
дах, аквалангистов, старшин

спасательных постов, слеса- 
рей-машинистов холодиль

ных установок.
За справками обращаться: 

г. Томск, пер. Кооператив
ный, 4, телефон № 2-20-18.

К оллектив роди льн ого  дог 
м а N° 2 с  глуб оким  п р и 
скорби ем  и зв е щ а е т  о см ер 
ти  зас л у ж ен н о го  в р а ч а  
РСФСР

КУЧКОВОЙ
В ар вар ы  А л ексан д ровн ы ,

п о сл ед о в а в ш е й  4 м ар та , и 
в ы р а ж а е т  и ск р ен н ее  собо
л е зн о в а н и е  родны м  и б л и з
к и м  покойной .

В ы нос тел а  — 6 м ар та , в 
16 ч асо в , и з к в а р т и р ы  по
ко й н о й  (г. Томск, ул . К иев
с к а я , 109/1, кв . 55).

Р о д н ы е и б л и зк и е  i 
ют о тр а ги ч е с к о й  гиС 
р яч о  лю бим ого сы н а 
и  б р ата

ДЕНИСОВА 
В алерия Л ь в о в и 1

п о сл ед о вавш ей  4 
1975 года.

В ы нос тел а  — 7 м  
17 ч а со в  (г. Томск, у; 
ля , 37, кв . 11).

А д р ес  р е д а н а м и : 6 34050 , Т о м с к . ГС П -18 , пр . им . Ф р у н з е . Ю З. Т Е Л Е Ф О Н Ы : п р и е м н о й  р е д а к т о р а  — 4-74-35. з а м е с т и т е л е й  о е д а к т о р а  — 4-77-52, 4 -71-35, о тве т  с е кр е т а р я  —
о тд ел а  п а р т и й н о й  ж и з н и  — 4-80-52, 4 -40-48. о т д е д я п р о п а г а н д ы  — 4 -8 0 .9 5 , о тд е л а  п р о м ы ш л е н н о с т и — 4 -46 -76 , 4 -51 -83 , 4 -35 -53 , дела с е л ь с ко го  х о з я й с т в а  — 4-83-65. 4-23-60 отдела  н а ч н и  
4 -40-48  отдела  и н ф о р м а ц и и  -  4-73-32. 4-81-22. отд ел а  с о в е т с к о го  с т р о и т е л ь с т в а  и б ы та  — 4-81-61, о тд ел а  п и с е м  — 4-81-65, 4 -77-87, 4 -77-31 , о тд ел а  и л л ю с т р а ц и й  — 4-71-39 тая 
—  4-77 -62 , с т е н о гр а ф и с т к и  — 4 .7 0 -3 4 , о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р г а н и з а ц и и  — 4-20 -91 , д е ж у р н о г о  — о о з .я я  ’ •s a a -

4-72-34. с е кр е т а р и а т а  — 4-80 
и у ч е б н ы х  з а в е д е н и й  — 4 -з; 
х о з я й с т в о м  и о тд ел а  о б ъ я в .к

К 3 0 1 6 9 Э Закгз 813 г. Томск, типография издательства «Красное знаАяв.
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